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ДЕНЕЖНАЯ ОПЛАТА 
ТРУДА В КОЛХОЗАХ

К  началу этого года 26 колхозов 
области перешли от оплаты труда 
колхозников по трудодням на бо
лее совершенную, денежную 
систему оплаты труда, кото
рая позволяет полнее н всесторон
нее применять на практике социа
листический принцип оплаты по ко
личеству и качеству вложенного 
труда.

В Кожевниковском районе пере
шли на денежную оплату из 14 
7 колхозов, которые по производст
ву и продаже государству продук
тов сельского хозяйства в районе 
занимают около 80 процентов. * В 
текущем году перейдут на денеж
ную оплату еще три колхоза.

Положительное значение денеж
ной оплаты труда можно показать 
хотя бы на примере колхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковско- 
го района. Переход на новую опла
ту труда дал возможность значи
тельно укрепить трудовую дисцип
лину, здесь возросли производство 
и продажа продуктов сельского хо
зяйства, увеличились денежные до
ходы и возросла сумма средств, 
выдаваемых колхозникам. В 1960 
году по сравнению с 1959 годом 
продажа государству мяса возрос
ла на 69 процентов, молока — на 
197 тонн и хлеба — на 1.480 тонн. 
Удои молока от фуражной коровы 
увеличились на 375 килограммов.

Денежный доход в колхозе воз
рос на 48 процентов. В 1960 году 
колхозники регулярно (ежемесяч
но) получали заработанные деньги.

Это же можно сказать о колхозах 
«Пролетарская крепость:^ Пышки- 
но-Троицкого района, имени Стали
на Кожевннковского района, имени 
Мичурина Туганского района н дру
гих, перешедших на денежную оп
лату труда.

Но в других колхозах денежная 
оплата труда внедряется медленно.

До сих пор, например, ни один 
колхоз Аснновского .района не пе
решел на денежную оплату, хотя 
для этого имеются все возможно
сти в колхозах имени Ленина, 
«Комсомолец» н других.

В декабре 1960 года в гор. Ново
сибирске, по инициативе Сибирско
го филиала Всесоюзного научно- 
исследовательского института эко
номики сельского хозяйства, прохо
дило межобластное совещание по 
Семену опытом применения денеж
ной оплаты труда в колхозах За
падной Сибири. В работе совеща
ния приняли участие председатели 
колхозов, специалисты сельского 
хозяйства, научные, партийные 
советские работники. Участники со
вещания выработали рекомендации 
по денежной оплате труда.

Все выступающие отметили, что 
в колхозах, перешедших на денеж
ную оплату труда, резко возросла 
производительность труда.

Руководители колхозов, специа
листы сельского хозяйства, бухгал
теры стали лучше заниматься изы
сканием резервов для увеличения 
производства продуктов сельского 
хозяйства, а значит и денежных 
доходов. Увеличилась тяга к  изу
чению н внедрению нового в сель
скохозяйственное производство. 
Все это положительно сказалось на 
увеличении денежных доходов в 
колхозах.

Участники межобластного сове
щания высказались за то, что но
вую систему оплаты труда могут

отдельных случаях даже экономи
чески слабые. Во всех случаях это
му должна предшествовать самая 
тщательная и всесторонняя подго
товительная работа. Непременным 
условием успешного внедрения де
нежной оплаты является наличие в 
хозяйстве правильно составленно
го производственно-финансового 
плана, заданий всем производствен
ным единицам и осуществление 
систематического контроля за их 
выполнением.

Лучшим временем перехода на 
денежную оплату следует считать 
начало года, так как к  этому време
ни подведены итоги минувшего го
да, можно правильно спланировать 
хозяйство на будущее и соответст
венно к  этому подготовиться.

Готовясь к  переходу на денеж
ную оплату, необходимо пересмот
реть и уточнить нормы выработки 
и нормы закрепления скота, техно
логию и организацию производст
ва, провести тарификацию работ 
по принятой в колхозе тарифной 
сетке, определить расценки, затра
ты труда и размер денежного фон
да оплаты труда руководящего со
става, установить порядок продажи 
колхозникам продуктов питания н 
фуража, формы учета труда и т. д.

Для упорядочения нормирования 
труда и тарификаціт работ созда
ются специальные комиссии, в со
став которых следует ввести: глав
ных и старших специалистов, бри
гадиров производственных бригад, 
заведующих фермами, передовиков 
колхозного производства.

Прежде, чем приступить к  введе
нию новой системы оплаты труда, 
правлениям колхозов целесообраз
но направить своих представителей 
в артели, имеющие опыт примене
ния ее, а также в совхозы. Нормы 
выработки, разработанные в про
цессе перехода на денежную опла
ту, не являются окончательными. В 
течение года нормы следует уточ
нить путем проведения техническо
го нормирования.

Тарифные ставки и расценки і  
каждом колхозе должны устанав 
ливаться строго с учетом финансо
во-экономических возможностей 
хозяйства. Установление правиль
ных, экономически обоснованных 
тарифных ставок имеет 
значение.

Очень важно при переходе на но
вую оплату труда широко разъяс
нить колхозникам ее преимущест
ва, ознакомить всех с новыми нор
мами выработки, расценками, по
рядком учета, оформления нарядов 
и ведомостей.

Внедрение денежной оплаты тру
да требует от руководителей колхо
зов повышения уровня руководства 
хозяйством, четкого планирова
ния помесячного поступления н 
расходования средств, осуществле
ния планов организационно-хозяй
ственных мероприятий по сниже
нию затрат труда и средств на про
изводство единицы продукции. Важ
но установить строгий контроль за 
расходованием фонда заработной 
платы в бригадах, на фермах и 
подсобных предприятиях. Для это
го целесообразно внедрять внутри
хозяйственный расчет во все про
изводственные подразделения хо
зяйства.

Задача партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов со
стоит в том, чтобы помочь КОЛХО'

П Ч О ІЬ Ь

Серьезный вклад 
в развитие черной 

металлургии
МОСКВА, 5 января. (ТАСС). В ре

кордный срок —  за 18 месяцев —  
на Ждановском металлургическом за
воде имени Ильича в канун Нового 
года досрочно завершена строительст
вом и сдана в эксплуатацию первая 
очередь крупнейшего непрерывного 
твнколистового стана «1700». С этой 
большой трудовой победой строителей 
и монтажников, ждановских метал
лургов и машиностроителей Ново- 
Краматорского завода горячо поздра
вили в своем приветствии Централь
ный Комитет КПСС и Совет Минист
ров СССР.

В приветствии подчеркивается, что 
сооружение в короткие сроки такого 
сложного агрегата является серьез
ным вкладом в дело развития черной 
металлургии —  основы индустриаль
ной мощи нашей страны— и свиде
тельствует о возросшем техническом 
уровне производства строительно
монтажных работ и изготовления 
прокатного оборудования.

В письме на имя Центрального Ко
митета КПСС, Совета Министров 
СССР, товарища Н. С. Хрущева гово
рится, что строители, монтажники, 
металлурги и в дальнейшем готовы 
выполнить новые задания по разви
тию предприятий черной металлур
гии.

применять не только экономически | зам быстрее перейти на денежную 
мощные колхозы, но и средние, а в ‘ оплату труда.

Высокое
звание

завоевано
Работники депо 

Москва-Сортировочная— 
коллектив ‘

коммунистического труда
МОСКВА, 5 яаваря. (ТАСС). Кол- 

лективу локомотивного депо Москва- 
Сортировочная Московской же.чезной 
дороги сегодня присвоено звание 
предприятия коммунистического тру
да. Это решение принято на совмест
ном заседании коллегии Министерст
ва путей сообщения и президиума 
Центрального комитета профсоюза 
рабочих железнодорожного транспор
та.

Замечательные события вписаны в 
историю этого старейшего депо. Здесь 
в 1919 году были проведены первые 
коммунистические субботники, кото
рые В. И. Ленин назвал «великим 
почином». Продолжая славные тради
ции, работники тепловозного цеха 
депо еще в дни подготовки к  XXI 
съезду КПСС выступили инициато
рами патриотического движения за 
коммунистический труд и добились 
хороших результатов. Затем в сорев
нование за звание предприятия ком
мунистического труда вступили все 
работники депо. Выполняя обязатель
ства, они на две недели раньше сро
ка завершили задания второго года 
семилетки. Освоив новую технику — 
электровозы и тепловозы, локомотив
ные бригады на высоких скоростях 
водят тяжеловесные поезда. Почти 
все работники депо обучаются в тех
нических кружках и школах передо
вого опыта. Число учащихся в заоч
ных и вечерних учебных заведениях 
за два года возросло почти в четыре 
раза.

СТАЛИНСК. На Кузнецком металлургическом комбинате закончено сооружение новой мощной кок
совой батареи. В ближайшие дни батарея выдаст первый кокс.

На снимке: новая коксовая батарея. (Фотохроника ТАСС).

Навстречу Пленуму ЦК КПСС
☆  ☆

Сделано за один годТрудовая вахта 
продолжается
С каждым днем растет яй

ценоскость кур на фермах боль
шинства кривошеинских колхо
зов. Птицеводы колхоза «Яс
ный путь» ежедневно собирают 

• от трех тысяч кур 1.700 яиц. В 
этом большая заслуга птичницы 
В. П. Малешко и всего коллек
тива фермы.

700 яиц от 1.200 кур собира
ют ежедневно птицеводы колхо
зов «Победа» и имени Свердло
ва. Эти фермы были отстающи
ми, а теперь уверенно набирают 
темпы.

С хорошими показателями 
закончили год птицеводы кол
хоза имени Калинина. Ф. П. 
Лесовая после некоторого пере
рыва в работе снова вернулась 
на ферму и теперь вместе с по
другами Г. П. Елисеевой и 
А. Б. Федоренко борется за вы
сокую продуктивность своей 
фермы. Сейчас здесь собирают 
от 2.500 кур по 1.250 яиц за 
день. Яйценоскость кур растет 
изо дня в день.

Лучше в этом году работают 
птицеводы колхоза имени Жда
нова.

К. БУЛГАКОВ.

Без контролеров и наладчиков
(Корр. ТАССМОСКВА, 6 января.

В. Сергиевич).
Беспокойные сердца у разведчи

ков будущего на московском заводе 
«Фрезер».

Добрая слава идет на предприятии 
о бригадах коммунистического труда 
цеха мелких режущих инструмен
тов. Работа на этом участке сложная, 
ювелирная. Сверла, которые изготав
ливают девушки, тоньше швейной 
иглы. Малейшая неточность в движе
нии и... брак. Но трудятся здесь бы
стро и высококачественно.

Недавно шлифовщицы с «Фрезера» 
пришли на Первый московский ча
совой завод.

—  Просим быть судьями нашей 
продукции, —  объяснили они причи
ну своего визита.— С нового года на
чинаем работать без технических 
контролеров.

Где трудятся по-коммунистически, 
контролеры не требуются. Часовщи
кам понравилось намерение фрезе- 
ровцев. Поддержали эту инициативу 
и приборостроительные предприятия 
ряда городов страны. Так в цехе не 
стало еще одного звена. Качество 
продукции будут отныне определять 
заводы-потребители. Предприятие 
сэкономит государству тысячи руб
лей.

В цехе не впервые вносятся по
правки в штатное расписание. Недав
но по предложению рабочих были уп
разднены должности наладчиков. 
Станки теперь не знают простоев. 
Все неполадки устраняют сами ста
ночники.

Ра.зведчиков будущего не удовлет
воряют успехи сегодняшнего дня —  
они всегда смотрят вперед. Завтраш
ний день цеха —  автоматизация всех

Предпосевное облучение семян
Ученые-биофизики доказали 

возможность путем предпосев
ного облучения семян сущест
венно влиять на качество уро
жая. Так, например, облучение 
семян капусты и клубней посев
ного картофеля приводило к по
вышению содержания витамина 
«С» в кочнах капусты и собран
ных клубнях картофеля на 20— 
30 процентов. Доказано также, 
что облучение созревающих яб
лок вызывает увеличение коли
чества витамина «С» на 30—40 
процентов. Институт биофизики 
совместно с Латвийской и Азер
байджанской академиями наук 
провели опыты с облучением 
семян кукурузы. Оказалось. 
ч:о такой метод, не вызывая 
снижения зеленой массы, при
водит к повышению содержания

в ней сахаров на 3—5 процен
тов. Ученые разработали пере
движную установку для предпо
севного облучения семян. Опыт
ный период завершается. Сей
час речь идет о созыве широко
го совещания, которое должно 
положить начало дальнейшему 
распространению накопленного 
опыта.

Совершая прорыв в «область 
недоступности», познавая слож
нейшие законы строения живо
го на молекулярном уровне, со
ветская биофизика и биохимия 
становятся также мощными 
средствами повышения продук
тивности сельскохозяйственного 
производства,

Корр. ТАСС 
Л. МАРКЕЛОВА.

производственных процессов. К  это
му активно готовятся все. Первосте
пенное значение начинает приобре
тать призыв: каждому —  техниче
ское образование! В бригадах комму
нистического труда некоторые работ
ницы уже получили специальное об
разование, большинство учится в за
водском техникуме, в московских ин
ститутах и других учебных заведе
ниях.

Получим 
по 160 яиц 
от несушки

Во втором году семилетки коллек
тив волковской* птицефермы Колпа- 
шевского совхоза почти вдвое уве
личил поголовье птиц, к  15 декабря 
получил 300 тысяч яиц.

Обсуждая итоги своей работы, 
птичницы волковской фермы Л. И. 
Бойцова, М. В. Родикова, А. П. Волко
ва, Н. А. Луканова выступили с при
зывом ко всем птичницам района 
добиться в третьем году семилетки 
новых успехов в производстве яиц н 
птичьего мяса.

Работники фермы дали слово полу
чить от каждой курицы-несушки по 
160 яиц, а всего за 1961 год —  
560.000 яиц, из них 500 тысяч про
дать государству.

«Мы уверены, —  пишут в своем 
обращении птичницы, —  что обяза
тельство в 1961 году выполним ус
пешно. Скоро состоится очередной 
Пленум ЦК КПСС. Мы будем тру
диться еще упорнее, чтобы встретить 
его новыми трудовыми успехами».

На ряде ферм это обращение нашло 
горячий отклик. Передовые птични
цы Чажемтовского совхоза П. Маль
гина, Н. Рахманова поддержали при
зыв птичниц волковской фермы.

До 1960 года колхоз имени Киро
ва Бакчарского района серьезно от
ставал от передовых сельхозартелей 
района по производству и продаже 
государству продуктов животноводст
ва. В 1959 году надои молока на 
фуражную корову у нас составили 
только 1.800 килограммов. Были 
низкими показатели и по другим ви
дам животноводства.

Вступая во второй год семилетки, 
колхозники решили преодолеть отста
вание в животноводстве и приняли 
высокие обязательства. Они реши
ли увеличить надои молока на коро
ву до 2.050 килограммов, продать го
сударству не менее 500 тонн молока. 
Большие обязательства были приняты 
по производству мяса и яиц.

Как организовать выполнение 
этих обязательств? В прошлые годы 
тормозом в животноводстве была от
сталая организация труда. Поэто
му правление поставило задачу 
прежде всего улучшить организацию 
труда животноводов.

В конце 1959 года мы провели 
реорганизацию производственных 
бригад. Раньше в колхозе было 4 по
леводческие, 2 тракторные бригады и 
3 животноводческие фермы. Работали 
они обособленно.

Вместо разрозненных полеводче
ских и тракторных бригад мы создали 
3 комплексные бригады, в которых 
сосредоточили все средства производ
ства.

Бригадир теперь непосредственно 
отвечает за животноводство так же, 
как и за дела в полеводстве. Теперь 
у нас не стало случаев, чтобы скот на 
фермах остался без кормов. Живот
новодческие фермы мы укомплектова
ли хорошими кадрами. Об этом забо
тятся и сами бригадиры. Повысилась 
дисциплина труда, люди стали рабо
тать лучше.

В коѵтхозе подобрался дружный 
коѵтлектив доярок, скотников и дру
гих работников животноводства.

На молочнотоварной ферме, напри
мер, вместе со старейшими, опытны
ми доярками трудится молодежь, не
давно окончившая среднюю школу. 
Все они живут одной мыслью — 
как можно больше произвести молока 
и выполнить свое обязательство. Мо
лодежь, работающая в животноводст
ве, умеет не только хорошо работать, 
но и культурно отдыхать. Большинст
во доярок, телятниц и свинарок — 
участники художественной самодея
тельности и часто после рабочего дня 
выходят на сцену сельского клуба.

Правление и партийная организа
ция колхоза стремятся поддержать 
боевое настроение коллектива доярок. 
Мы регулярно подводим итоги социа
листического соревнования, проводим 
совешаиия с доярками и другими ра
ботниками ферм, поощряем передови
ков животноводства. Регулярно вы
дается теперь дополнительная опла
та. Это заинтересовывает работников 
животноводства материально.

Передовые доярки колхоза Ф. Вдо

вина, Т. Бычкова, М. Зайцева, 
Е. Юрчак, В, Юшкенайте, Л. Кобеле
ва, В. Подгорнова, С. Козлюк и дру
гие еще в сентябре выполнили свои 
обязательства на 1960 год. К  15 де
кабря прошлого года каждая из них 
получила от 2.500 до 2.782 кило
граммов молока на фуражную корову.

8 октября наш колхоз выполнил 
обязательство второго года семилет
ки по надою молока. На эту дату на 
каждую корову было получено 2.060 
килограммов молока. В честь этого 
события мы провели колхозный вечер 
животноводов, на котором подвели 
итоги, чествовали передовиков. На 
этом вечере работники всех трех мо
лочнотоварных ферм колхоза решили 
включиться в соревнование в честь 
Пленума ЦК КПСС и получить 400 
килограммов молока на фуражную 
корову сверх обязательства.

За истекший год в колхозе надоено 
по 2.366 килограммов на каждую фу
ражную корову. Это на 562 кило
грамма больше, чем в 1959 году.

В 1960 году К0Л.Х03 выполнил и 
обязательства по продаже молока го
сударству, по производству и продаже 
государству яиц. Значительно боль
ше, по сравнению с І9 5 9  годом, 
колхоз продал мяса государству.

Такой шаг вперед мы сделали толь
ко за один год. Прежде всего этому 
способствовала перестройка организа
ции труда животноводов. Раньше мы 
плохо использовали имеющиеся воз
можности, не изыскивали новых ре
зервов, сейчас лучше видим их. Мы 
упорно ищем пути дальнейшего уве
личения продуктов животноводства, 
стараемся привести в действие новые 
резервы.

В колхозе внедрены груп
повой метод содержания и сухой 
откорм свиней, двухфляжное доение 
коров, содержание птицы на глубо
кой несменяемой подстилке и другие 
передовые методы труда.

Летом колхозники заложили проч
ную кормовую базу на стойловый пе
риод. На каждую корову было зало
жено более 10 тонн силоса, вдвое 
больше по сравнению с 1959 годом 
имеется высококачественных грубых 
кормов и концентратов.

Все это дает основание считать, что 
успешное выполнение обязательств 
второго года семилетки —  начало 
большого подъема животноводства в 
колхозе.

Готовясь к  предстоящему Пленуму 
ЦК КПСС, колхозники нашей сельхоз
артели наметили себе рубеж на тре
тий год семилетки. В 1961 году ре
шено увеличить производство мяса 
по сравнению с 1960 годом на 50 
процентов, продать его государству 
1.475 центнеров, увеличить на 700 
центнеров валовое производство мо
лока, получить не менее 110 яиц на 
несушку.

И. ПРАВДИН. 
председатель колхоза 

имени Кирова 
Бакчарского района.

в последний 
час

„Референдум-
маскарад"

ПАРИЖ, 6 января. Корреспон
дент ТАСС Г. Драгунов сообщает:

Сегодня утром в Алжире на два 
дня раньше, чем во Франции, на
чался референдум по вопросу об 
организации управления Алжиром. 
Референдум продлится три дня: 
6 и 7 января будут голосовать жи
тели глубинных районов и мелких 
населенных пунктов Алжира, а & 
января — население крупных го
родов. По данным министерства 
информации, право участия в ре
ферендуме имеют 4.851.781 чело
век, из них около миллиона евро
пейцев (650 тысяч французов, про
живающих в Алжире, и 340 тысяч 
солдат и офицеров из числа фран
цузских вооруженных сил, находя
щихся в Алжире).

То обстоятельство, что в Алжи
ре референдум продлится целых 
три дня (в то время как в самой 
Франции только один день), в офи
циальных кругах объясняют «сооб
ражениями безопасности». Разъяс
няя эти «соображения», печать 
указывает, что столь растянутый 
срок необходим для переброски по 
мере голосования из одного района 
Алжира в другой французских во
инских подразделегай, которые 
будут «обеспечивать» это «свобод
ное волеизъявление».

В политических кругах Парижа 
считают, что референдум, проводи
мый в стране, где седьмой год идет 
война, под контролем французской 
армии, без соблюдения демократи
ческих свобод не может рассматри
ваться как действительное воле
изъявление алжирского народа.

Попытки подорвать 
международную 

солидарность 
трудящихся

ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). 
Правая печать Англии развернула 
кампанию с целью воздействовать 
на английское правительство и не 
разрешить британскому конгрессу 
тред-юнионов предоставить Всеоб
щей федерации труда Бельгии в 
порядке солидарности с бастующи
ми бельгийскими рабочими заем в 
размере 50 тысяч фунтов стерлин
гов.

Ряд буржуазных газет в редак
ционных статьях высказывает рез-* 
ко отрицательное отношение к  по
мощи «политической забастовке». 
Некоторые обозреватели, более 
трезво подходящие к  рассмотре
нию этого вопроса, отмечают, одна
ко, что международная денежная 
помощь бастующим — совершенно 
обычное дело в практике профсо-'  ̂
юзного движения.

По сообщениям печати, вчера 
премьер-министр Макмиллан вы
звал к  себе министра иностранных 
дел и министра труда и обсужда.ъ 
с ними вопрос о займе, который 
якобы может поставить английское 
правительство в неудобное положе
ние, если правительство Бельгии 
заявит в этой связи протест.

Вопреки
американскому

нажиму
НЬЮ-ЙОРК, 6 января. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс из Бого
ты, 5-го января там было офици
ально объявлено, что правитель
ство Колумбии решило и впредь 
поддерживать дипломатические от
ношения с Республикой Куба.

Б ол ь ш и е потери  
м я т еж н и к ов

ХАНОЙ, 6 января. (ТАСС). Пра
вительственные войска под коман
дованием капитана Конг Ле во 
взаимодействии с отрядами Патет- 
Лао продолжают преследовать мя
тежников, отступающих к Бан Бану 
и Тха Виенгу. Как сообщило Вьет
намское информационное агент
ство, правительственные войска ак
тивизировали свои действия вдоль 
дороги № 9 и дороги Сараван— Ат- 
топе. Одновременно отряды Патет- 
Лао атаковали мятежников на до
роге № 13 и в настоящее время 
контролируют ее участок между 
Паксаном и Вьентьяном.

В ходе боев мятежники несут 
большие потери. Как сообщает ко
мандование правительственными 
войсками и отрядами Патет-Лао, за 
декабрь месяц, по неполным дан
ным, мятежники потеряли 400 че
ловек убитыми и 300 пленными, а 
также много орз'жия и военной тех
ники.

Н О В О С Т И  Т Е Х Н И К И
ГИДРОАГРЕГАТ

ИСПОЛИНСКОЙ СИЛЫ
Конструкторы ленинградских 

заводов — Металлического и 
«Электросилы» разработали 
технический проект гидроагре
гата в 500 тысяч киловатт для 
Красноярской ГЭС на Енисее. 
Каждую минуту через турбину 
радиально-осевого типа будет 
проходить 30 тысяч кубометров 
воды.

Гидроагрегат исполинской си
лы будет самым экономичным. 
Конструкторы Металлического 
завода после тщательных поис
ков спроектировали быстроход
ное рабочее колесо турбины 
диаметром в 7,5 метра. Проек
тировщики завода «Электроси
ла» наметили впервые в своей 
практике применить на генера
торах водяное охлаждение ста
торных обмоток и форсирован
ное воздушное — ^торных. 
Также впервые, стальная втулка 
остова ротора заменит генера
торный вал..

Проект уникального гидроге
нератора в 500 тысяч киловатт.

равноценного по мощности 
восьми Волховским ГЭС, рас-, 
смотрел и одобрил научно-тех
нический совет завода «Элек
тросила» и Ленинградского фи
лиала научно-исследовательско
го института электромашино
строения.

САМЫЙ ЖАРОСТОЙКИЙ 
БЕТОН

Бетон, выдерживающий
температуру 1.700 граду
сов. на несколько сот градусов 
больше, чем все известные жа
ростойкие бетоны, впервые в 
стране получен кандидатом хи
мических наук Валентиной Ни
колаевной Свешниковой. со
трудницей Института общей и 
неорганической химии имени 
Н. С. Курнакова Академии на
ук СССР.

Испытания, проведенные в 
Институте бетона и железобето
на, показали также, что его 
прочность на раздавливание 
при сжатии значительно пре
восходит привычные показате
ли.

Эти характеристики пред
определяют будущее материала: 
он может быть использован для 
внутренней облицовки высоко
температурных печей, таких, 
как доменные и шахтные, для 
изготовления огнеупорных тиг
лей.

Открытие нового бетона — 
результат направленного поис
ка. Это один из очень немногих 
пока материалов, полученных 
на основе неорганических поли
меров, которые, как известно, 
отличаются повышенной термо
стойкостью, Вот почему он вы
держивает такие большие тем
пературы. «Прародители» его 
— алюмофосфатные соли—пе
редали ему по наследству и дру
гое важное качество — высо
кую прочность.
СВеРХМОЩНЫЕ ПАРОВЫЕкотлы

Несколько крупных агрега
тов, предназначенных для те
пловых электростанций, выпу
стил в этом году Подольский ма
шиностроительный завод имени

Орджоникидзе (Мособлсовнар- 
хоз). Производительность каж
дого котла — 640 тонн пара в 
час. Эти котлы позволят вве
сти в действие электростанции 
общей мощностью свыше двух 
миллионов киловатт.

На очереди — создание еще 
более совершенной техники. В 
третьем году семилетки намече
но выпустить паровой котел 
производительностью 950 тонн 
пара в час при давлении 255 
атмосфер и температуре пере
грева 585 градусов. Он будет 
приводить в действие турбину в 
300 тысяч киловатт.

Конструкторы завода работа
ют над эскизным проектом агре
гата-гиганта производитель
ностью 2400 тонн пара в час. 
Он будет работать в блоке с 
турбиной в 800 тысяч кило
ватт.
ПРОКАТНЫЙ СТАН, УПРАВ- 

ЛЯЕМЫИ АВТОМАТАМИ
В Государственном плане 

развития народного хозяйства 
страны на 1961 год. одобрен
ном сессией Верховного Совета 
СССР, предусматривается изго

товить на Ново-Краматорском 
машиностроительном заводе 
непрерывный стан горячей про
катки «1700» производительно
стью 3,5 миллиона тонн сталь
ного листа в год.

Как сообщили нашему кор
респонденту в отделе главного 
конструктора завода. агрегат 
подобного типа сможет прокаты
вать тонкий стальной лист из 
слитков весом 15 тонн со ско
ростью 15 метров в секунду. 
Впервые на этом стане удалось 
автоматизировать все без ис
ключения технологические про
цессы. Настройка стана будет 
производиться по заданной про
грамме с помощью счетноре
шающих устройств. Оригиналь
ная система, созданная крама
торскими конструкторами, бу
дет производить также замер 
толщины, ширины полосы, 
температуру металла в потоке 
при полной скорости прокатки 
без остановки агрегата. Ofe- 
спечивается также авто.матиче- 
ское регулирование толщины 
полосы на ходу. И все это — 
без участия операторов.

(ТАСС).



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 7 января 1961 г. Хг 6 (11287)

В П Е Р Е Д И -
КОММУНИСТЫ

в марте минувшего года к  месту 
строительства Орловского леспромхо
за через нехоженую тайгу вышла 
первая ударная группа строителей. 
Первую четверку вел секретарь пар
тийной организации Белоярской 
стройколонны И. Н. Майков. К  началу 
навигации строители заложили двад
цать фундаментов для жилых домов. 
Но основное етроительство поселка 
началось, когда на место прибыли ле
сорубы бывшего Парбнгского лес
промхоза.

В первых рядах строителей шли 
коммунисты. Поначалу людям 
пришлось работать и жить в тя
желых условиях. Строители и ле
сорубы жили в палатках, наспех сде
ланных землянках. Не хватало строи
тельных материалов, оборудования, 
инструмента. Но коммунисты вели 
людей за собой, поднимали их на 
борьбу с трудностями. Коммунисты 
всегда были на самых тяжелых и от
ветственных участках строительства.

В нюне на площадке сложилось 
тяжелое положение с пиломатериала
ми. К этому времени были готовы 
срубы многих домов, а окончательная 
отделка их задерживалась. Требова
лось немедленно собратъ и пустить 
шпалостанок. Оборудовать станок

Артем
станок

взялся коммунист плотник 
Сергеевич Рогалев. Вскоре 
вступил в строй. Бригада коммуниста 
Рогалева делала все для того, чтобы 
обеспечить стройку необходимыми ма
териалами.

Многие из лесорубов, прибывших 
из Парбнгского леспромхоза, не име
ли строительных специальностей. 
Тогда коммунисты выдвинули пред
ложение: срочно обучить людей но
вым профессиям.

Не один десяток лесорубов обучил 
строительному делу коммунист Иван 
Волженин. И его бригада на сборке 
щитовых домов заняла одно из пер
вых мест.

Когда первые кубометры орловско
го леса легли на площадки нижнего 
склада, коммунисты подняли лесоза- 
готовите.іей на досрочное вьтолнение 
плана второго года семилетки. Каж
дая комплексная бригада, каждый ма
стерский участок включился в сорев
нование. Это соревнование, подхва
ченное всеми лесорубами, дало заме
чательные результаты: орловцы за
готовили сверх годового плана около 
восьми тысяч кубометров древесины.

М. ЛЕЩЕВ, 
электросваршик.

Новые рубежи
Б нашем леспромхозе сложились 

опытные кадры механизаторов — 
трактористов, вальщиков, чекеров- 
щиков, шоферов, слесарей. И когда 
встал Вопрос о перебазировке бывше
го Парбнгского леспромхоза в дале
кие лесосеки северного Верхне-Кет- 
ского района, большинство механиза
торов изъявило желание переехать в 
Прикетье. С первых же дней рожде
ния Орловского леспромхоза наши 
лесорубы трудятся е большим подъ
емом, ежедневно перевыполняют 
сменные нормы.

Взять, к  примеру, нашу малую 
комплексную бригаду. С мотористом 
бензопилы «Дружба» Михаилом Голу
бовским мы работаем вместе больше 
трех лет. Михаил отлично знает ме
ханизмы, закрепленные за бригадой, 
всегда готов прийти на помощь и мне, 
и чокеровщику. Мы бережно ухажи
ваем за техникой. Опыт, знания, 
дружба помогают нам добиваться вы
соких результатов. Также слаженно 
работают бригады наших опытных 
трактористов Алексея Семенихина, 
Петра Каргаполова, .4̂ ндрея Помытки- 
на, Петра Хохлова и многих других.

В новых лесосеках по-ударному 
трудятся наши ремонтники —  сле
сарь Юрий Воробьев, бригадир-меха

ник Николай Барышев. 
Они все делают для того, 
чтобы высокопроизводи

тельная техника действовала на пол
ную мощность.

На разделке леса высоких резуль
татов добилась бригада Семена Доро- 
феевича Волженяна. Она выполняет 
сменные задания на П О — 120 про
центов. Семен Дорофеевич уже чет
верть века трудится в лесной про
мышленности и хорошо помнит то 
время, когда валил лес лучковой пи
лой. 27 лет проработал на лесозаго
товках мастер Григорий Игнатьевич 
Дронов, умелый организатор произ
водства, опытный лесоруб.

Накопленные знания и опыт меха
низаторы старшего поколения пере
дают молодежи.

Многие кадровые рабочие леспром
хоза имеют по нескольку профессий. 
Например, шофер М. Волженин мо
жет работать крановщиком, моторист 
катера А. Крымский имеет права шо
фера.

Страна получила первые тысячи 
орловского сверхпланового леса. 
Вступив в новый год, коллектив 
леспромхоза обязался досрочно вы
полнить план третьего года семилет
ки и довести комплексную выработ
ку  на каждого рабочего до 600 — 
620 кубометров,

С. ЛЕЩЕВ, 
тракторист.

Растет поселок в лесу

Ш к о л а  к таАге
Каждое утро 150 мальчиков и де

вочек спешат к  центру Дружного, 
где возвышается просторное здание 
из бруса. Это школа-семилетка. ()на 
построена в очень короткие сроки. 
Строители и лесорубы все сделали 
для того, чтобы юные жители поселка 
смогли своевременно сесть за парты 
в новом, учебном году. На славу потру
дились плотники из бригады Василия 
Никифоровича Михальцова. Они каж
дую смену намного перевыполняли 
задания.

На дворе сорокаградусный мороз, а 
в нашей школе тепло и уютно. В 
распоряжении ребят —  производст
венная мастерская, где они учатся 
столярному делу, спортивный зал.

Школа-семилетка полностью уком
плектована преподавателями. В шко
ле есть библиотечка, на днях откры
вается буфет для школьников,

Ф. ПУЧИНИНА, 
директор школы.

„ .В  ста километрах от Белого 
Яра, на левом берегу Кети, лежит 
село Алипка. В начале марта ми
нувшего года здесь собрались
строителя машинно-дорожного от
ряда Л*г 132 треста «Томлесжел- 
дорстрой». Им предстоял путь на 
север, в Ягодный Бор, где наме
чалось построить первый круп
ный поселок нового леспромхоза.

В натопленной избе жарко. За 
столом над картой местности
склонилось несколько человек. 
Иннокентий Николаевич Майков, 
секретарь партийной организации 
Белоярской стройколонны, подвел 
итоги короткого совещания:

•— По руслу Орловки до Ягод
ного 30 километров. Но есть бо
лее короткий путь —  через тай
гу. Идти придется по оленьей 
тропе.

—  А как с продовольствием?
—г Понесем на себе трехднев

ный запас продуктов. Кроме того, 
захватим бензопилу и бочонок 
бензина. Путь предстоит нелег
кий. В первой группе пойдут чет
веро.

Оленья тропа петляет среди 
заиндевелых сосен, пробирается 
через ветвистый пихтач, пересе
кает застывшие таежные речуш
ки и озера. Сырой мартовский ве
тер пронизывает одежду. По тро
пе идут четверо —  плотники Петр 
Тазарачев, Василий Десенов, 
Петр Куч>'мов и Иннокентий 
Майков. Тяжелая поклажа давит 
на плечи. С каждым шагом все 
труднее переставлять отяжелев
шие ноги.' Все чаще остановки 
для отдыха.

К вечеру Поднялся ветер. Глу
хо зашуме-ти'вершины деревьев. 
Разыгралась метель. Но люди 
упорно двигались к  цели, береж
но неся продукты н плотничий 
инструмент. Иногда кто-нибудь 
из строителей почти по грудь про
валивался в снег, но товарищи 
помогали ему выбраться на тропу.

В Ягодном жить пришлось в 
старой охотничьей избушке, кото
рая приткнулась к  левому высо
кому берегу Орловки. Избушку 
вплотную окружали вековые сос
ны.

Было тесно. От натопленной 
докрасна железной печки несло 
жаром. На стенах —  слизь, а с 
потолка капала вода. Но в пер
вый вечер люди не замечали это
го. Строители мечтали. Мечтали 
вслух, взво.Ъованно и горячо. В 
воображении вставал большой по
селок, с широкими улицами, кра
сивыми домами, залитый ярким 
электрическим светом.

—  Так будет! .Мы преобразуем 
этот богатейший край. Построим 
новые леспромхозы, поселки, про
ложим дороги.

Утром строители свалили пер
вую сосну на будущей первой 
улице нового поселка. Иннокен
тий Николаевич Майков вытер 
потное лицо и, волнуясь, сказал:

—  С началом вас, друзья!
25 мая на бёрегу реки у 

Ягодного Бора высалились лесо
рубы бывшего Парбнгского лес
промхоза. Всем коллективом они 
совершили-дальний путь по ре
кам области прежде, чем добра
лись до далекой Орловки. Привет-

----------------------♦

Н и н о ч к а  и  е е  д р у з ь я

Сотни километров от
деляют поселок Друж
ный от областного цент
ра.

По жители нового по
селка не чувствуют себя 
заброшенными в тайге. 
В Дружном построена 
школа, открыты магази
ны, действует радио
узел. К услугам лесору
бов и строителей — 
неплохо оборудованный 
фельдшерско - акушер
ский пункт. Ежедневно 
мы ведем амбулаторный 
прием больных. Санитар
ная сестра Раиса Иг
натьевна Кузнецова, аку
шерка Серафима Алек
сандровна Колесникова 
все делают для того, 
чтобы окружить боль
ных заботой и внимани
ем, своевременно ока
зать им квалифициро
ванную медицинскую 
помощь.

Нашему поселку 
семь месяцев. За это 
время в Дружном роди- 
.юсь Восемь мальчиков и 
девочек.

Ниночке Сухаревой, 
которую вы видите на 
этом снимке, идет пятый 
месяц. О ее здоровье 
беспокоятся и строители, 
и лесорубы нового лес
промхоза. Еще бы! Ведь 
Ниночка —  первый че

ловек, которым родился в 
Дружном. По ее радост
ной улыбке можно су
дить о том, что дела у 
нее идут хорошо. Спокой
ны и родители Ниноч
ки — раскряжевщик лес
промхоза Владимир Су

харев и мать Дина: доч
ка хорошо прибавляет в 
весе, она бодрая и здоро
венькая.

Не только новорожден
ные, все дети поселка 
находятся под тщатель
ным медицинским наблю
дением. Им сделаны не
обходимые . прививки, по 
первому же требованию 
мы оказываем помощь 
на дому.

За последнее время 
наш фельдшерско-аку
шерский пункт попол
нился новыми медика
ментами. Коллектив Бе
лоярской районной боль
ницы оказывает нам по
стоянную помощь. В по
селке побывали многие 
врачи из райцентра — 
терапевт тов. Швейцер, 
педиатр тов. Казакова, 
хирург тов. Вейн и дру
гие медицинские работ 
ники.

Е. РЯЗАНОВА, 
заведующая фельд
шерско-акушерским 
пунктом поселка 
Дружный.

ЛИБО встретили их строители Ор
ловской стройколояяы.

—  С новосельем вас, дорогие 
товарищи! Вот здесь встанут ва
ши добротные дома, а вот там, на 
правом берегу реки, ждут механи
заторов богатейшие лесосеки.

Это были самые трудные дни 
строительства. Уйма забот у  ди
ректора леспромхоза Анатолия Ва
сильевича Кудрина. Как размес
тить 180 лесорубов, если с собой 
привезли лишь три палатки?

Первое производственное сове
щание состоялось под сосной.

—  Как с жильем устраиваться 
будем?

—  В одной из палаток необхо
димо разместить котлопункт. В 
двух других —• поселить людей. 
Но там мы устроим не больше со
рока человек.

Наступила тишина. Каждый 
напряженно думал о том, что же 
делать.

—  Надо строить временные 
землянки и шалаши. Это единст
венный выход из положения.

На утро повалил густой мокрый 
снег. Он запорошил палатки, за
пасы продовольствия. Под ногами 
чавкала грязь. Но приунывших не 
было. Не теряя времени, люди 
взялись за топоры, молотки, пи
лы. Всех лесорубов разбили на 
бригады, в которые включили 
строителей МДО-132.

Большая бригада образовалась 
у  плотника Михальцова Василия 
Никифоровича —  опытного 
строителя. Он двенадцать лет 
строит новые дома и поселки в 
лесу. Для него такое строитель
ство —  дело привычное. Но в ор
ганизованной под его руководст
вом бригаде половина людей —  
лесорубы. У бензошільщика 
Гурьяна Рыжикова не клеится с 
рубанком. Василий Никифорович 
подошел к  нему:

—  Обращаться с инструмен
том не умеешь?

—  Лес валить умею, а вот 
строить дома не приходилось, — 
смущаясь, ответил Рыжиков.

—  Пу, что же, и Москва не 
сразу строилась. Будешь учить
ся — дело пойдет.

Василий Никифорович стара
тельно обучал лесорубов новой 
для них специальности. Такими 
же опытными «педагогами» про
явили себя бригадиры плотников 
Михаил Абрамович Власенко, 
Иван Федорович Беляев, Павел 
Алексеевич Чалов и другие. Бла
годаря их старанию и настойчи
вости все лесорубы овладели не
обходимыми строительными про
фессиями.

В июне к  устью Орловки по
дошла первая баржа со щито
выми домами. 12 разобранных 
домов лежали на палубе. Букси
ровать баржу вверх по течению 
незнакомой таежной реки речни
ки отказались. В ту пору на Ор- 
ловке еще не было никакой реч
ной обстановки. Третий день про
стаивала баржа с драгоценным 
грузом. Как доставить ее в Ягод
ный? 30 километров быстрой Ор
ловки преградили путь жилым 
домам в будущий поселок.

Директор А. В. Кудрин связал
ся по радио с Белым Яром. Из 
райцентра сообщили, что высыла
ют на помощь два катера.

...Юркие катера несколько раз 
обошли вокруг баржи. Вести ее 
вверх по течению надо немедлен-

♦—--------

но: с каждым днем уровень воды 
в реке падал. На барже укрепили 
специальные волокушные цепи, 
чтобы улучшить управление ею.

Катера, счалившись, двинулись, 
в трудный рейс. Чуть -ли не каж
дую минуту команды катеров ше
стом измеряли глубину ре
ки. За каждым поворотом та
илась опасность сесть на мель, 
наскочить на карчи. Целый 
день шла напряженная борь
ба с рекой. К вечеру, когда се
рые сумерки северного лета оку
тали все вокруг, барлса подошла 
к  поселку.

Лесорубы и строители продол
жали трудовое наступление.

Один за другим вырастали дома 
в поселке. Уже дала электриче
ский ток силовая установка. Все 
дальше в тайгу уходила дорога* 
которая должна связать поселок с 
пристанью на Кети. На строитель
стве трассы настойчиво трудилась 
бригада мастера Григория Иг
натьевича Дронова.

Первую улицу поселка строи
тели и лесорубы назвали дорогим 
для советских людей именем — 
улицей Мира. К августу в посел
ке появилось еще несколько ши
роких улиц —  0)ветская, Цент
ральная, Лесная.

—  Назовем мапі поселок 
«Дружный», —  единодушно ре
шили строители нового леспром
хоза. —  В трудных условиях вме
сте с нами бок о бок трудился 
коллектив лесорубов. Пусть это 
название всегда напоминает о 
том, что здесь живет и работает 
дружный коллектив лесорубов и 
строителей.

Так в Верхне-Еетском районе 
появился новый поселок.

У

20 октября минувшего года 
новый леспромхоз вступил в строй 
действующих предприятий комби
ната «Томлес». В этот день и 
строители, и лесорубы горячо по
здравили трактористов Сергея 
Лещева и Андрея Помыткина, ко
торые первыми привели свои ма
шины в новые лесосеки. Доброт
ный орловский лес пошел ново
стройкам семилетки.

—  В новом леспромхозе и 
трудиться надо по-новому, —  ре
шили орловские механизаторы. 
Заготовку древесины ведут толь
ко малыми комплексными брига
дами. Все лесозаготовіггели вклю
чились в соревнование за досроч
ное вьтолнение семилетки.

Новый, 1961 год лесорубы Ор
ловки встретили досрочным вы
полнением плана второго года се
милетки. Высокие обязательства 
взял коллектив леспромхоза и на 
этот год.

...Вечерами яркий свет залива
ет искрящиеся снегом улицы 
Дружного, . из громкоговорителей 
далеко разносится музыка. И 
когда идешь по широким улицам 
поселка, трудно поверить, что еще 
весной здесь шумела вековая тай
га.

Поселок расширяется. Нача
лось сооружение дороги на север, 
вверх по Орловке, где будет по
строен центральный поселок лес
промхоза. Заканчивается строи
тельство посадочной площадки 
для самолетов.

Сделан еще один важный шаг 
в освоении севера нашей области.

Е. ВОСТРУХОВ.
(Наш спец. корр,).

Когда-то здесь пролегали 
лишь оленьи тропы

Вечерами я часто смотрю на зали
тый электрическим светом поселок. 
Широкие улицы с новыми домами, 
электростанция, хозяйственные по
стройки поднялись там, где всего не
сколько месяцев тому назад шумела 
тайга. И сердце наполняется ра
достью. когда видишь, как меняется 
лицо нашего некогда глухого ІІри- 
кетья.

Мне хорошо знакомы места, где 
вырос новый Орловский леспромхоз. 
С 12 лет отец начал брать меня на 
охоту. В орловской тайге охотились 
эвенки, добывали драгоценное «мяг
кое золото». А теперь там, где рань
ше пролегали лишь оленьи тііопы, 
гудят трелевочные тракторы, поют 
бензомоторные пилы, слышен рокот 
моторов автомашин.

В марте в Ягодный Бор пришли 
первые строители. На стройку нужно 
было заве.зти продукты питания, ма
териалы. И в это трудное время по
мощь строителям оказали местные 
жители— эвенки. На оленьих упряж
ках они завозили на стройку все не

обходимое. В числе этих помощников- 
эвенков была и я. Я счастлива, 
что в строительстве нового поселка 
есть частица и моего труда.

А когда в тайге обозначились ули
цы нового дюселка, л решила на
всегда остаться в леспромхозе. Меня 
приветливо приняли на новом месте, 
предоставили квартиру, подобрали 
работу. Я стала строителем. Наша 
бригада сооружала посадочную пло
щадку для самолетов, штукатурила 
дома. Сейчас тружусь в бригаде, ко
торая обслуживает шпалостанок. 
Мои новые друзья — мастер Артем 
Сергеевич Рогалев, рабочие Вера 
Важных, Аня Корды-Оглы и многие 
другие. Я живу и работаю в очень 
дружной, хорошей семье.

Солнце новой жизни открыло доро
гу к  счастью и для бывших кочевни- 
ков-эвенков, которые' живут, как и 
все советские люди, радостно и сча
стливо.

Н. БОЯРИНА, 
станочница Орловской 

стройколонны МДО-132.

Хорошо нам жить 
в Орловке

Почта нового 
поселка

В далекую Орловку ежедневно 
приходят десятки писем, теле
грамм, посылок, центральные и 
местные газеты, журналы, книги.

Многие лесорубы получают 
журналы «Коммунист», ’ «Партий
ная жизнь», журналы «Ма
стер леса», «За рулем», «Радио», 
«Охота и охотничье хозяйство» и 
другие. С большим интересом чи
тают жители северного поселка 
журналы «Огонек», «Крокодил», 
«Вокруг света», «Семья и школа», 
«Техника молодежи». И еще один 
любопытный факт. Каждый месяц 
в Дружный приходит И  экземпля
ров журнала «Моды». Женщины 
таежного поселка стремятся не 
отстать от других и в этом.

На 1961 год лесорубы леспром
хоза выписали около 400 экземп
ляров газет и журналов. Многие 
семьи лесозаготовителей и строи
телей выписывают по нескольку 
изданий. Например, строитель 
П. А. Чалов получает газеты «Кра
сное знамя», «Пионерская правда», 
«Заря Севера», журналы «Семья 
и школа». «Охота и охот
ничье хозяйство», «Пчеловодство», 
«Мурзилка».

Каждый месяц в поселок прихо
дит 1.500—2.000 писем, около 
100 посылок. Ежедневно из Друж
ного уходит несколько десятков 
телеграмм. Рабочие леспромхоза 
ежемесячно отправляют родным и 
близким 100— 120 денежных пе
реводов,

Л. КОВАЛЕНКО, 
начальник Орловского 

отделения связи.

Звенят веселые песни
У нас в бывшем Парбигском 

леспромхозе был хороший клуб. К 
каждому празднику участники ху
дожественной самодеятельности 
готовили большие концерты. А  
когда мы приехали в Орловку, 
нас встретили суровые, необжи
тые места. Конечно, в первую оче
редь мы начали строить жилье, 
производственные помещения. Но 
вот дошла очередь и до клуба.

По инициативе комитета комсо
мола молодежь леспромхоза прове
ла воскресник на этой стройке. 
В день выборов народных су
дей состоялся большой празднич
ный концерт в новом клубе.

Шумными аплодис
ментами встречали зри
тели каждый номер на
шей программы. Но 

наибольший успех выпал на долю 
исполнителей песен — помощника 
вальщика Анатолия Громова, суч
коруба Валентины Хохловой, про
давца Валентины Волковой, учи
тельницы Таисии Захаровой.

У  нас в поселке много певцов, 
танцоров, чтецов. Если когда-ни
будь вам доведется побывать в да
лекой Орловке, обязательно по
смотрите наш концерт. Не пожа
леете!

В, ЕЛАГИН, 
моторист бензопилы «Дружба».

Говорит Дружный/
Каждое утро в эфире раздаются 

позывные' Дружного. Поселок под
держивает регулярную связь с об
ластным центром, Тогуром. сосед
ним Ингузетскнм лесп{юмхозом, с 
районным центром Белым Яром.

Радиосвязь помогает сокращать 
большие расстояния, и мы, жите
ли таежного поселка, расположен
ного за 58-й параллелью, одновре
менно со всеми советскими людь
ми узнаем последние события в 
нашей стране и за рубежом.

Сейчас в поселке заканчивается 
монтаж нового радиоузла, устанав
ливаются репродукторы в домах 
лесорубов и строителей. Скоро нач
нутся регулярные передачи местно
го радиоузла.

А. ШУТОВ, 
радист леспромхоза.

Хозяйка лесной 
столовой

Мария Куприяновна Костина — 
повар котлопункта, расположенно
го в лесосеке. От всей души хочет
ся сказать ей наше рабочее спаси
бо. В обеденный перерыв она, как 
ласковая хозяйка, приветливо 
встречает лесорубов, предлагает 
меню, быстро и акі^ратно обслу
живает рабочих. В котлопункте 
неплохой выбор блюд. Мария Куп
рияновна готовит для лесорубов 
различные супы, щи, гуляши, кот
леты, пельмени, рагу...

Обед у Марии Куприяновны все
гда горячий, вкусный. Пообедаешь, 
отдохнешь — и с новыми силами 
садишься на трактор, валишь лес, 
работаешь на эстакаде. Так что в 
выполнении плана наш лесной по
вар — не последняя фигура.

П. ХОХЛОВ, тракторист;
С. БЕЛЯЕВ, бензопнльщик;
И. КОСТИКОВ, помощник 

вальщика.

Хброш ее настроение сегодня  у  членов малой ко м п л е н сно й  бригады  
тр а кто р и ста  А . Ф . С ем енихина. С менное задание вы п о л н е н о  на 150 пр о ”  
центов!

На сн и м ке : члены  бригады  М. А . Д ерели , И. И. С ки би н , А . Ф . С ем енихин . 
М. П. Белентьев. ’

Ф о то  Ф . Х и тр и н е вкч а .

„Приезжайте к нам 
на Север"

Все началось с короткой заметки, 
опубликованной в газете «Лесная 
промышленность». В ней сообщалось 
о том, что в Верхне-Кетском районе 
Томской области по планам семилет
ки строится несколько новых лес
промхозов. В заметке подробно рас
сказывалось о строительстве одного 
из них —  Орловского. Эту заметку 
с особенным интересом прочли в 
Кульминском леспромхозе Кировской

Кульминский леспромхоз выработав 
свои лесосеки, и лесорубам предстоя
ло переехать на новые места.

Николай Полтанов поехал в Сибирь.
Нелегким был его путь на таежную 

Орловку. В конце октября по Кети 
шла обильная шуга. Навигация за
канчивалась. Буквально последним 
пароходом добрался Николай до 
Дружного. О новых сибирских местах 
Николай Полтанов рассказал друзьям

области. С особенным потому, что в своем письме.
«Дорогие друзья!
Тысячи километров пришлось мне проехать прежде, чем до

брался я до далекого Орловского леспромхоза. Сибирь произво
дит поистине незабываемое впечатление. Всюду кипит напряжен
ный труд.

Нашему Орловскому леспромхозу всего несколько месяцев. 
Это самое молодое предприятие комбината «Томлес». Но лесору
бам созданы псе условия для высокопроизводительной работы н 
культурного отдыха. Люди живут в добротных, просторных до
мах, многие уже обзавелись хозяйством. В поселке несколько 
магазинов, просторная школа, баня, открывается отделение 
связи.

Леспромхоз оснащен новой техникой, заготавливает древеси
ну в великолепных сосновых насаждениях и рассчитан па долгие 
годы работы.

Заработки здесь высокие. Я работаю бригадиром на раскря
жевке. получил квартиру, устроился хорошо.

А  какая чудесная природа в наших краях! Есть где отвести 
душу заядлому охотнику и рыбаку.

Мой вам совет, друзья: собирайте чемоданы и приезжайте 
к нам, в Орловку!

С приветом 
Николай Полтанов».
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Фоторепортаж 
из Госб анка

На заводах н в учреждениях 
г. Томска закончен трудовой 
день, а в областной конторе Гос
банка далеко за полночь не гас
нут электрические огни. У 
подъезда зданий останавливают
ся автомашины. Заходят позд
ние клиенты. С первого января, 
когда начался обмен денег, объ
ем работ здесь увеличился в не
сколько раз.

Давайте пройдем по комна
там областной конторы Госбан
ка.

Мы в длинном помещений, 
именуемом «касса-пересчет». 
Сюда сдают выручку из торго
вой сети, трамвайных и авто
бусных трестов, ценности с об
менных пунктов.

...Над рядами узких столов с 
высокими перегородками скло
нились счетные работницы. На 
лицах их сосредоточенность. Ти
шину нарушает характерный 
звук — шелест. Проворные 
пальцы отсчитывают казначей
ские билеты равного достоинст
ва, обертывают их, аккурат
но заклеивают. По сто ли
стов. На языке финанси-

В ЭТИ дни п а р т и й н а я  ж и з н ь

стов, это — «корешок». Свер
ху дополняет его картонная на
кладка с фамилиями кассира и 
контролера, указанием суммы. 
Десять таких «корешков», соот
ветственно упакованных и оп
ломбированных, именуются 
«пачкой».

Так нужны здесь вниматель
ность, усидчивость и трудолю
бие!

Кассир-счетчик — это про
фессия Г. Г. Захватовой, 
Е, Е. Коптевой и многих дру
гих.

В углу жужжат счетные ма
шины — семь из них недавно 
получены из Москвы; часть от
правлена в районы. Механизмы 
служат добрую службу, облег
чают труд человека. Вот горка 
15-копеечных монет высыпана 
на диск. Это подсчитывается 
выручка трамвайного треста. 
Включен электромотор, и диск 
приведен во вращательное дви
жение. Центробежная сила, сов
сем как в сепараторе, прижима-

В Парабельском 
районе

Растут заработки 
лесозаготовителей

В прошлом году, после пере
хода на семичасовой рабочий 
день, у лесозаготовителей Пай- 
дугинского лесопункта повыси
лись заработки. Этому способ
ствовал рост производительно
сти труда.

В 1960 году у вальщика бен
зомоторной пилы «Дружба» 
тов. Артеменко среднемесячная 
заработная плата составила 
2.225 рублей, в отдельные меся
цы он получал более 3 тысяч 
рублей (в старом исчислении). 
Бригадир малой комплексной 
бригады тракторист тов. Генинг 
зарабатывал по 2.750 рублей в 
месяц, электро-механик тов. Ма- 
гунин — по 1.350 рублей. 
1.887 рублей — таков месяч
ный заработок тракториста тов. 
Чунаева.

И. ФАРЫ Ш ЕВ, 
начальник Пайдугинского 

лесопункта.

За коммунистичеокий труд
Рыбообработчики Нарымского 

пункта и рыбаки шестой брига
ды государственного лова вклю
чились в соревнование за звание 
коллективов коммунистического 
труда. Промысловики перевы
полнили план 1960 года, а зада
ние третьего года семилетки ре
шили завершить к 7 ноября и 
обрабатывать рыбу так, чтобы 
она шла только первым сортом, 

Л. НЕСТЕРОВ,
мастер Нарымского пункта
Параоельского рыбозавода.

Пушнина — сверх сезонного 
плана

Передовые охотники Пара- 
бельского зверопромхоза до
срочно завершили годовой план 
отстрела пушного зверя. Тов. 
А. Быкин за И  месяцев отло
вил 758 ондатр и сдал на заго
товительный пункт на 9.704 
рубля пушнины, тов. Мартемья- 
нов — на 8 тысяч, тов, Панов— 
на 5.392 рубля (в старом исчис
лении). В полтора раза перевы
полнили свои годовые задания 
охотники тт. Тимофеев, Колпаш- 
ников, Войский и другие.

А. АСТАХОВ,
охоторганизатор зверопромхоза 

райпотребсоюза.

Лружный коллектив
Производственными успехами 

встретили работники Парабель- 
ского аэропорта новый. 1961 
год. Небольшой дружный кол
лектив, которым руководит тов. 
Бондарков, только в декабре от
правил для трудящихся города 
Томска на 38 тонн грузов боль
ше квартального задания.

Перевыполнен план перевозки 
пассажиров.

А. ПЕТРОВ.

ет серебристую струйку к  моне
топриемнику. Она течет и течет. 
Счетчик фиксирует путь: «де
сять», «тридцать», «сто»... 
штук. Монеты попадают в ме
шочек. Кассир-счетчик наблю
дает за работой аппарата. Бы
вает, что машина вдруг останав
ливается. Причина известна: в 
приемник попала погнутая мо
нета, а виновник — тот, кто не
брежно обращается с деньгами, 
не задумывается, сколько до
ставляет он хлопот, сколько из- 
за него понапрасну тратится 
времени.

Между прочим, читателям не
безынтересно узнать, что и то
мичи внесли «вой вклад в созда
ние машин для пересчета раз
менной монеты. Завод «Сиб- 
электромотор» изготовил к  ним 
двигатели.

В ночное время не ослабева
ет трудовой накал: надо подсчи
тать старые деньги, поступив
шие с обменных пунктов, поза
ботиться, чтобы к  утру были 
подготовлены новые фонды. 
Бригада, которую возглавляет 
бухгалтер Вера Ильинична Ле- 
галова, успевает это делать бы
стро. У  Веры Ильиничны теперь 
появились новые функции — 
контролера, и с ними она отлич
но справляется.

Двери кладовой банка сейчас 
почти не закрываются. Тройка 
«хранителей ценностей» тт. 
3. А, Белоконева, Я. И. Вер- 
нигор. В. А. Белянкина бес
прерывно выдает под отчет 
кассирам большие суммы. То 
приехала автомашина из Са- 
муськов, то — из Моряковского 
затона, то потребовалось «под
крепление» в расчетную кассу. 
Все до копейки надо проверить, 
тщательно просмотреть!

Наше внимание привлекает 
еще один кабинет, наполненный 
разноголосым гулом, — маши
носчетное бюро. Это тут в ка
нун Нового года быстро и опе
ративно закончили переоценку 
всех остатков средств на лице
вых счетах предприятий, учреж
дений, организаций, а также 
вкладов граждан. И опять на 
помощь советскому служащему 
пришли бухгалтерские машины. 
Они делают записи по лицевым 
счетам, производят подсчет ито
га после операции, накапливают 
сумму на каждом балансовом 
счету и многое другое. Этой 

сложной техникой, умеющей 
«читать, считать и говорить», в 
совершенстве овладела опера
тор Л. В. Колесникова.

Сейчас машиносчетное бю
ро ежедневно оперативно обра

батывает материалы, касающие
ся обмена денег и введения но- ( 
вого масштаба цен. Механиза- ( 
ция трудоемких вычислитель
ных операций позволила при та
ком же счетном аппарате за по
следние годы в два — три раза 
поднять производительность 
труда в конторе Госбанка.

Не все, конечно, идет гладко. 
Трудности, прежде всего, связа
ны с параллельным обращением 
новых и старых денег. Отсюда 
— просчеты. На днях на обмен
ном пункте, расположенном на 
подшипниковом заводе, был та
кой любопытный случай. При 
подведении итогов в кассе не 
оказалось 260 рублей. Еще и 
еще раз проверили остатки — 
не хватает! Вдруг является по
жилая женщина Анна Ивановна 
Сухаревская.

— Извините, — улыбается 
она, — вы мне передали 260 
рублей. Я их возвращаю.

Сейчас большой удельный 
вес в денежном обращении за
нимает металлическая монета, 
но коллектив банка привык ра
ботать с бумажными деньгами. 
Поэтому пока нет еще навыка к 
выдаче «размена». Ничего, со 
временем он придет!

...Далеко за полночь не гас
нут электрические огни в обла
стной конторе Госбанка. У  
подъезда здания останавливают
ся автомашины. Заходят позд
ние клиенты.

А . СОКАЛЬСКИИ.
НА СНИМКАХ: (вверху)

«хозяйки» кладовой (слева на
право): 3. А. Белоконева, В. А. 
Белянкина н Я. И. Верннгор за 
кассовой сводкой после выдачи 
ценностей под отчет кассирам.

Слева — кассир 
расходной кассы 
О. А. Сажонова 
выдает новые 
деньги. Снимок 
справа—в маши
носчетном бюро, 
у  бухгалтерской 
машины опера
тор Л. В. Колес
никова и бухгал
тер В. А . Кузне
цова. В круге: 
с е р е б р и с т о  й 
струйкой течет 
металличес к а я  
монета. Счетная 
машина’ помогает 
кассиру - счетчи
ку М. Д. Пирож
ковой; остается 
лишь снять пока
зания счетчика.

Фото
Ф. Хитриневича.

Действенный контроль
Полтора года назад при парторга

низации завода была создана комис
сия контроля за выполнением плана 
внедрения новой техники, механиза
ции и автоматизации производствен
ных процессов. В комиссию вошло 
пять коммунистов.

Каждый член комиссии следит за 
выполнением одного из разделов пла
на организационно-технических ме
роприятий.

В плане организационно-техниче
ских мероприятий указаны сроки вы
полнения заданий и ответственные 
исполнители. Член нашей комиссии 
встречается с исполнителем, выяс
няет, соблюдаются ли сроки. Если 
случается задержка, выявляет ви
новников, старается помочь на месте.

Раз в десять дней мы собираемся, 
и каждый докладывает о проделан
ной работе по заданию, полученно
му на предыдущем совещании. Затем 
члены комиссии получают конкрет
ные задания на следующую декаду.

Один член нашей комиссии элек
трослесарь тов. Кравченко не имеет 
постоянного поручения. Но и у него 
немало работы, он также ведет рабо
ту в соответствии с планом деятель
ности комиссии. Ес.ти ему не под силу 
решить какой-либо вопрос, сооб
щает об этом в комиссию или в пар
тийное бюро. Так. было, например, с 
прессами АМ-60, установленными в

штамповочном цехе. Они долгое время 
Простаивали, так как был сломан 
кронштейн. Прессы новые, поэтому 
за ремонт их никто не решался 
браться.

Тогда комиссия партийного конт
роля вместе с начальником штампо
вочного цеха тов. Соколовым разра
ботала предложения по вводу прес
сов в эксплуатацию и представила 
их в отдел г.тавного механика. После 
вмешательства комиссии партийного 
контроля к  ремонту прессов были 
привлечены инструментальщики, ра
ботники ремонтно-механического це
ха. Сейчас прессы пущены в работу.

В первом полугодии прошлого го,да 
на заводе плохо осваивались новые 
образцы промышленной продукции. 
Мы решили детально изучить причи
ны этого. Привлекли к проверке ши
рокий актив рабочих, инженеров, вы
полнявших отвегственные задания по 
освоению новых видов продукции.

Был вскрыт ряд недостатков. Па- 
пример. не изготавливались в срок 
формы и штампы в инструменталь
ном цехе, так как цех был загружен 
посторонними заказами. Главный ин
женер завода тов. Горулев лишь от 
случая к  случаю контролировал ход 
выполнения плана организационно
технических мероприятии.

Семинар пропагандистов
БакчарскиЙ райком КПСС 

провел семинар пропагандистов 
сети партийного просвещения. 
Участники семинара прослуша
ли ряд докладов по материалам 
Совещания представителей ком
мунистических и рабочих пар
тий и обсудили меры для про
паганды их среди населения.

Тематические вечера 
для родителей

Коллектив Томской детской по
ликлиники Ks 2 провел на днях 
в девятой и двенадцатой школах 
г. Томска вечера для родителей 
на санитарные темы. Врачи по
ликлиники выступили здесь с до
кладами. В организации этих
вечеров приняли активное уча
стие школьники. Они подгото
вили сатирические выступления о 
неряхах, о вреде дурных привы
чек. Родители тепло поблагодари
ли врачей за хорошее начинание.

М. ПОПОВА, 
врач городской санитарно- 
эпидемиологической станции.

Коротко
©  Заслуженным уважением 

среди рабочих коломино-грив- 
ской фермы Коломинского сов
хоза пользуется птичница А . И. 
Задонских. От 700 кур она по
лучила за два месяца 15.764 
яйца — по 22.5 яйца на кури-
цу-несушку,^ СМЫШЛЯЕВ, 

Чаинский район.
©  В Могочино Молчановско- 

го района состоялась научно- 
техническая конференция, по
священная развитию рациона
лизаторства на лесозаводе.

Конференция приняла поста
новление, направленное на 
улучшение работы с рационали
заторами и изобретателями.

Группе изобретателей и раци
онализаторов вручены почетные 
грамоты.

В. МАЙКОВ.
©  Чтобы улучшить пропаган

ду педагогических знаний среди 
населения Бакчарского района, 
создано районное отделение пе
дагогического общества. В него 
вступило более 25 учителей. 
Образован совет общества.

А. ИГНАТЬЕВ.

Для пропагандистов была ор
ганизована методическая конфе
ренция. Заведующая партийной 
библиотекой тов. Волкова вы
ступила с разбором ряда заня
тий пропагандистов. В обмене 
мнениями по методическим воп
росам работы пропагандистов 
приняли участие директор Бак- 
чарской средней школы тов. Зо
тов, народный судья тов. Исма- 
гилов, агроном колхоза «Север
ное сияние» тов. Щелканов, 
председатель колхоза «Про
цесс» тов. Спивак, директор 
Бакчарского детского дома тов. 
Юрин. А. ИГНАТЬЕВ.

Результаты проверки комиссии и 
наши рекомендации были обсуждены 
на расширенном заседании партийно
го бюро. Что же изменилось после 
этого? Были созданы комплексные 
бригады по внедрению различных ви
дов продукции. Главный инженер за
вода составил график проверки вы
полнения заданий бригадами. Строго 
по графику стали отчитываться от
ветственные лица аа проделанную 
работу. Я как председатель комис- 

' сип партийного контроля тоже уча
ствую на таких отчетных совещани
ях, поэтому хорошо осведомлен о хо
де выполнения плана по освоению 
новых видов продукции. Обнаружит
ся заминка на каком-либо участке—  
туда немедленно направляется член 
нашей комиссии.

Долгое время мы не могли нала
дить выпуск электроутюгов с термо
регулятором. В цехе побывал член 
комиссии партийного контроля тов. 
Кравченко, выяснил, кто задержива
ет поставку деталей и материалов, и 
на месте добился устранения недо
статков. Недавно была изготовлена 
первая партия новой продукции.

За короткий срок много сделано 
также по освоению микродвигателей 
в алюминиевом корпусе; в настоя
щее время эта работа завершается, 
испытываются последние пресс-фор
мы.

Партийное бюро завода постоянно 
направляет работу нашей комиссии. 
За прошедший год мы дважды отчи
тывались о своей работе надпартий
ном собрании и один раз на заседании 
партбюро.

Нам сделали некоторые замеча
ния. которые мы учли.

Постоянный контроль комиссии за 
выполнением плана организационно- 
технических мероприятий способ
ствовал успешному решению ряда 
вопросов технического прогресса на 
предприятии.

План организационно-технических 
мероприятий, намеченный на второй 
год семилетки, был выполнен.

н. но злитин ,
председатель комиссии партий

ного контроля на заводе «Сиб- 
электромотор».

Инициатива
учителей

Красочно оформленная афиша при
зывала жителей села Молчаново по
сетить районный Дом культуры. Там 
кол.чектив художественной самодея
тельности учителей Молчановской 
средней школы выступал с концер
том.

Зрительный зал Дома культуры 
был переполнен. И зрители не обма
нулись в своих ожиданиях. Концерт 
им понравился.

Он начался постановкой одноактной 
пьесы Ю. Чепурина аГорький урок». 
Во втором отделении выступили пев
цы. чтецы, танцоры.

Учителя хорошо подготовились к 
выступлению. Коллектив самодея
тельности возглавил директор школы 
Н. А. Михеев. Он сам участвовал в 
постановке пьесы, декламировал сти
хи. Подавляющее большинство учи
телей так или иначе было занято в 

огонцерте.
Концерт —  не единственное меро

приятие, которым порадовали за пос
леднее время молчановцев учителя 
школы. В Доме культуры они прове
ли «Устный журнал», а в школе ор
ганизовали университет для родите
лей. Недавно состоялось его первое 
занятие.

Инициативу учителей должны под
держать все представители интелли
генции райцентра —  врачи, инжене
ры, работники учреждений культуры. 
Это поможет лучше организовать 
культурное обслуживание населения.

М. МЕЛЬКОВ.

Лекция-концерт 
в университете 

культуры
в  клубе Самусьской ремонтно-экс

плуатационной базы состоялось оче
редное занятие университета куль
туры. На занятии с концертом-лекци
ей на тему< «Советская песня» вы
ступил артист областной филармонии 
Г. X. Шевченко.

М. ЛОСЕВА.

— =— —  С п о р т  — ■ '■■■=■—

„Белая олимпиада*' школьников
В субботу и воскресенье вновь 

гостеприимно раскроются двери 
лыжной базы общества «Спартак» 
в поселке Степановна. На этот раз 
ею завладеют школьные спортсме
ны, приехавшие оспаривать пер
венство Сибири и Дальнего Восто
ка по слалому.

Своих представителей прислали 
в Томск Алтайский и Краснояр
ский края. Якутская АССР. Ир
кутская. Читинская, Омская, Ново
сибирская, Кемеровская, Тюмен
ская и Свердловская области. При
были также столичные гости — 
юные слаломисты из Москвы.

7 января в 11 часов старт при
мут девушки. Каждая команда вы
ставляет по три участницы, в за

чет идут два лучших результата. 
8 января соревнование откроют 
юноши, выступающие на таких же 
условиях. ПобедителА определяет
ся по лучшим результатам, пока
занным юными спортсменами и

спортсменками, и награждается 
призом Министерства просвещений 
РСФСР и дипломами. Участникам 
вручаются жетоны.

Н. ПОТАПОЧКИН, 
главный секретарь соревнований.

На матч сильиешаііх
и ВладимирЕжегодно в яньарские дни про

водится традиционный матч силь
нейших прыгунов на лыжах с 
трамплина и двоеборцев страны. 
Ныне такие состязания состоятся в 
городе Кіірове.

Честь Томской области будут 
защищать мастера спорта Виктор 
Самолкин, Николай Терентьев я 
Михаил Аладышев, перворазряд
ники Георгий Воробьев, Николай 
Варзаров, Леонид Лещенко. Впер
вые звание сильнейших отстаива
ют и юноши. Среди них — томичи

Вячеслав Богданов 
Клименко.

В традиционном матче примут 
участие лыжники Москвы, Ленин
града, Кирова. Горького, Перми, 
Свердловска, Бакуриани, Прибал
тики.

Сегодня сборная команда нашей 
области вьгезжает в г. Киров.

Н. ПЕТРОВ.

Отклики к
В статье тов. Клилашевского «Что

бы в клубе было интересно» поднят 
важный вопрос о подборе и подготов
ке кадров культурно-просветитель
ных учреждений. Нам думается, что 
этот вопрос заслуживает особого в н и - : 
мания. Нередко на должности заве
дующих клубами и руководителей 
кружков художественной самодея
тельности подбираются случайные 
люди, не имеющие хороших организа
торских способностей, не понимающие 
задач культурно-массовой работы. И 
они проваливают дело.

Наш клуб с 1953 по 1958 год был 
одним из лучших в Томске. И не слу
чайно. Во многом это зависело от за
ведующего А. А. Шварцкопфа. Он хо
рошо знал и любил свою работу, бьц 
активным организатором, умел соз
дать при клубе широкий актив.

Но стоило тов. Шварцкопфу в 1958 
году перейти на другую работу, как 
положение в клубе сразу же измени
лось. Не стало интересных тематиче
ских вечеров. Потеряли былую славу 
кружки художественной самодеятель
ности. Работа в них год от года ве
лась все хуже.

Началась частая смена заведующих 
клубом.

В 1958 году поручили это дело 
Т. Н. Ваняшиной. За короткое время 
она до крайности обострила отноше
ния с руководителями кружков, ки 
номеханиками, даже с уборщицей. 
Представителям завкома почти еже
недельно приходилось разбираться с 
работниками клуба, выяснять причи
ны многочисленных споров, которые 
часто не стоили выеденного яйца. А 
важные вопросы, касающиеся орга-

о г д а  н е п р о д у м а н н о  
подбирают кадрынизации культурно-мас

совой работы, выпадали 
из поля зрения.

Вскоре тов. Ваняшина уволилась.' 
Вместо нее заведующим стал Юркин. 
Что это был за работник, по сей день 
остается загадкой. Три месяца он по
лучал зарплату, работой себя не 
утруждал, затем исчез, не написав 
даже заявления об увольнении.

Шесть месяцев исполнял обязанно
сти заведующего клубом заводской 
физрук тов. Доценко. Работник он 
исполнительный, но о специфике 
культурно-массовой работы имеет 
представление недостаточное.

Три месяца работала .заведующей 
клубом тов. Варавина и потом уво
лилась.

Одновременно с этим происходила 
частая смена руководителей кружков 
художественной самодеятельности. 
Подход к  их приему был такой:

—  Пусть поработает, авось что- 
нибудь получится.

Одно время руководил, например, 
хоровым кружком Каусман. Он не 
считал зазорным совмещать работу в 
клубе с пением в церковном хоре. В 
самый ответственный период, за три 
дня до начала заводского фестиваля, 
он, не подав заявления об увольне
нии, куда-то исчез и больше не появ
лялся.

Возникает вопрос: почему у нас 
так несерьезно подходят к  подбору 
клубных работников? Главная причи
на этого в том, что заводской комитет 
профсоюза, комитет комсомола и пар
тийное бюро недосцеыивали значение

культурно-массовой работы, часто от
носили ее на второй план.

Сейчас у нас кончилась неразбе
риха с кадрами в клубе. Появился, 
наконец, инициативный заведующий 
тов. Титов. Есть хорошие руководи
тели в хоровом, драматическом, тан
цевальном кружках, в духовом орке
стре, в кружке баянистов. Дело нала
живается. В клубе стали проводиться 
интересные мероприятия. Агитхудо- 
жестванная бригада заводского клуба 
уже дважды выезжала с концертами 
в сельскую местность.

Но нельзя думать, что дальше ра
бота хорошо пойдет самотеком. Пар
тийное бюро, завком и комитет комсо
мола должны постоянно интересовать
ся культурно-массовой работой, по
вседневно направлять ее.

В. НРИЦНАЯ. Р. ШВЕДОВА.
Е. ЕСМАНСКИЙ, И. ВУТЯНОВ. 
работники Томского завода ре
жущих инструментов.

Новые стимуляторы роста 
и развития растений

Работникам сельского хозяйства, занимающимся возделыва
нием риса, известно заболевание, при котором растения вдруг 
начинают усиленно расти.

Это заболевание вызывается грибком, обладающим способно
стью синтезировать большое количество особых биологически 
активных веществ, называемых гнббереллннамн.

Опыты, проведенные доктором биологических наук профессо
ром М, X. Чайлахянои и его сотрудниками с разными растения- 
мя, показали необычайно высокую физиологическую активность 
гиббереллннов. Так, например, обработанные ими растения ко
нопли за один вегетационный период достигли пятиметровой вы
соты. Выявлено стимулирующее действие этого вещества также 
на рост табака, винограда и многих других культур. Вместе с 
тем было установлено, что гиббереллины вызывают и ускоряют 
цветение яровых и ози
мых растений.

В результате совме
стной работы, проведен
ной научными работни
ками Института физио
логии растений, Инсти
тута микробиологии ра
стений Академия наук 
СССР и Всесоюзного 
научно • исследователь
ского института удобре
ний и агропочвоведе- 
нвя, разработана техно
логия производства гиб- 
береллнна, который те
перь выпускается Кур
ганским и Рижским за
водами медицинских 
препаратов.

На снимке: профес
сор М. X. Чайлахяя я 
лаборант В. Г. Кочан- 
ков в оранжерее Инсти
тута физиология расте
ний Академии наук 
СССР за осмотром 
опытных растений.
(Фотохроника ТАСС),

Ш В Я В А Т Ь  СТЕНДОВУЮ 
СТРЕЛЬБУ

В Томске имеется немало люби
телей стендовой стрельбы, есть и 
стрелки-разрядники. В свое время 
проводились городские и област
ные соревнования по этому виду 
спорта, томские стендовики участ
вовали в зональных состязаниях и 
в спартакиаде народов РСФСР.

Сейчас этот вид спорта у нас 
совершенно не развивается, пото.му 
что стрелкам негде тренироваться 
— нет стенда. Под его строитель
ство областному обществу охотни
ков отведен участок за деревней 
Степановкой, однако строительство 
не ведется.

Р. РУБАНОВИЧ, судья 1-й 
категории по стендовой стрель

бе; А. НЕФЕДОВ, стрелок 
1-го разряда; Г. М АКАРЕН
КО. стрелок I I I  разряда;
В. КОСИЛОВ, стрелок.

По  с л е д а м  н е о п у б л и к о в а н н ы х  п и с е м
Рабочие завода «Томкабель» 

написали в редакцию о беспоряд
ках в торговле мясом в магазине 
J49 13 и о грубости продавца Сизо
вой.

Как сообщил нам директор тор
га «Гастроном» тов. Новиков, фак
ты подтвердились. Письмо рабочих 
разбиралось на собрании работни
ков этого магазина. Директору ма
газина Д. Г. Цесарскому и заведу

ющему отделом В. А. Пономареву 
предложено установить повседнев
ный контроль за работой продав
цов, улучшить торговлю мясом. За 
грубое обращение с покупателями 
Сизовой объявлен выговор.

Группа работников бухгалтерии 
Асиновских центральных ремонтно
механических мастерских написала 
в редакцию о неправильных дейст

виях главного бухгалтера Н. П. Ры
жова.

По сообщению начальника ком
бината «Томлес» тов. Асланова, 
факты подтвердились. По материа
лам проверни было проведено сов
местное заседание партбюро и ра
бочего комитета ЦРММ с участием 
работников бухгалтерии и админи
страции. Н. ІІ. Рыжов от занимае
мой должности освобпждрн.

За шахматной доской—  
представители ,.Труда“
Закончился первый полуфинал 

личного первенства общества 
«Труд» по шахматам. На протя
жении всего турнира ровно и уве
ренно выступал перворазрядник 
В. Павленко. Он набрал 9.5 очка 
из 11 возможных и занял первое 
место. У Ферапонтова — 8,5 очка 
(второе место). На пол-очка отстал 
от него В. Скроботов.

Эти три шахматиста получили 
право на участие в финале.

Во втором полуфинале сыграно 
четыре тура. Здесь отличного ус
пеха добился опытный первораз
рядник Л. Воробьев, выигравший 
все четыре партии. Хорошо старто
вал также Сафронов, набравший 
три очка из трех возможных.

Три победителя второго полу
финала будут также дбпущены к 
участию в финальном турнире.

Н. ПЕСНЯК.

К сведению участников 
шахматного конкурса
По желанию участников шахмат

ного конкурса срок присылки ре
шений задач и этюдов продлен до
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В Совете Безопасности ООН
НЬЮ-ЙОРК, 4 января. (ТАСС). 

На дневном заседании Совета Без
опасности первым выступил пред
ставитель СШ А Уодсворт, КОТО' 
рый большую часть своей речи по
святил клевете на народ Кубьг 
его политическую систему, а так
же на правительство Кубы и ли
деров революционного кубинского 
народа. Он безуспешно пытался 
доказать, что кубинский народ 
якобы изолировал себя от всех на
родов мира и, в частности, от на
родов Западного полушария. Он 
клеветал также и на социалистиче
ские страны, обвиняя их во вме
шательстве во внутренние дела 
американского континента, и, в 
частности, утверждал, что Совет
ский Союз якобы создает на Кубе 
«трамплин» для осуществления 
своих планов в Западном полуша
рии. Коснувшись реше^іия прави
тельства США о разрыве диплома
тических отношений с Кубой, Уод
сворт пытался доказать, что вся 
вина и ответственность за реше
ние, принятое американским пра
вительством. ложатся только на 
кубинское правительство.

В заключение он высказался 
против любого решения Совета 
Безопасности, осуждающего Сое
диненные Штаты, и выразил на
дежду, что с его мнением согласит
ся подавляющее большинство чле
нов Совета Безопасности.

Как только Уодсворт закончил 
свое выступление, на галерее, где 
находилась публика, раздались 
дружные возгласы: «Внва Кастро! 
Да здравствует Кастро!».

Выступивший затем представи
тель Эквадора Винуэса защищал 
представленный его делегацией и 
делегацией Чили проект резолю
ции, который отмечает напряжен
ные отношения между США и Ку
бой и призывает правительства 
этих стран мирным путем решить 
все возникшие разногласия.

Проект резолюции призывает так
же все государства не предприни
мать какие-либо шаги, которые мо
гут ухудшить отношения между 
Кубой и Соединенными Штатами.

Представитель Советского Союза 
В. А. Зорин заявил, что Совет 
Безопасности вновь поставлен пе
ред необходимостью рассматривать 
чрезвычайно серьезную ситуацию 
в связи с последними агрессивны
ми действиями СШ А против мало
го независимого государства — 
Республики Куба. Глава советской 
делегации на убедительных приме
рах показал, как вслед за кубин
ской революцией, приведшей к 
свержению ненавистного народу 
Кубы, но поддерживавшегося пра
вительством США, режима дикта
туры Батисты, Соединенные Шта
ты из месяца в месяц обостряли 
отношения с революционной Кубой 
и осуществляли один за другим 
агрессивные акты, приведшие сей
час к  разрыву дипломатических и 
консульских отношений с этим го
сударством — членом ООН. Эти 
акты поставили народ Кубы перед 
угрозой военного вторжения. Кос
нувшись выступления представите
ля СШ А в Совете Безопасности, 
В. А. Зорин заявил, что Уодсворт 
пытался представить серьезные 
обвинения, предъявляемые рево
люционным правительством Кубы, 
как ложные и не имеющие никаких 
оснований. Представитель США 
пытался просто уйти от разбора 
приведенных фактов и аргументов. 
Обращает на себя внимание то об
стоятельство, продолжал В. А. Зо
рин, что представитель США, не
смотря на серьезную обстановку, 
не счел необходимым сделать яс
ное и недвусмысленное заявление, 
что подрывная работа против Ку
бы, ведущаяся на территории Сое
диненных Штатов, будет прекра
щена, что акты провокаций и под
готовки к  прямой агрессии не бу

дут впредь иметь места и что все 
спорные вопросы между США и 
Кубой будут разрешены мирным 
путем.

Более того, отметил далее В. А-. 
Зорин, акт разрыва дипломатиче
ских отношений между США и 
Кубой говорит не о желании урегу
лировать спорные вопросы со сто
роны США, а, напротив, о стрем
лении еще дальше обострить и так 
уже накаленную обстановку и о 
подготовке к открытым актам аг
рессии. Действия Соединенных 
Штатов, направленные против Ку
бы, являются убедительным дока
зательством откровенного стремле
ния американского империализма 
сохранить так называемую «неви
димую империю США». Цель гото
вящейся агрессии гГротив Кубы со
стоит в свержении революционного 
правительства Кубы и демократи
ческого режима в этой стране, вос
становлении на Кубе засилья севе
роамериканских монополий, в лик
видации того примера успешной 
борьбы малой страны за свою сво
боду и независимость, за развитие 
национальной экономики, каким 
является для других латиноамери
канских стран героическая Куба. 
Военная машина США еще не пу
щена в ход. Поэто.му, подчеркнул 
далее В. А. Зорин, есть еще время

остановить развитие событий, ко
торые могут оказаться чреватыми 
самыми грозными последствиями 
не только для района Карибского 
моря, но и для всего мира. Обра
щаясь к председателю, советский 
представитель сказал, что Совет 
Безопасности стоит перед лицом 
важного решения. Речь идет не 
только о том, чтобы встать на за
щиту малой страны, над которой 
нависла угроза прямого нападения, 
но речь идет также о том, что Со
вет Безопасности должен предот
вратить опасный для дела мира во 
всем мире поворот событий. Если 
Совет Безопасности не встанет на 
защиту Кубы, если он не примет 
мер, делающих невозможной аг
рессию Соединенных Штатов про
тив Кубы, если эта агрессия все 
же будет иметь место, то Куба не 
останется одинокой, и ей окажут 
действенную поддержку те стра
ны, которым дорога защита свобо
ды и справедливости.

В заключение В. А. Зорин от 
имени советской делегации выра
зил надежду, что все члены Совета 
Безопасности подойдут с должным 
вниманием к  рассмотрению жало
бы кубинского правительства и, 
сознавая свою ответственность, не 
допустят трагического развития 
событий.

Ж  е м о р а н д у  м 
п р а ви т ел ьст ва  Д РВ
х а н о й . 5 января. (ТАСС). Пра

вительство Демократической Рес
публики Вьетнам опубликовало ме
морандум по поводу агрессивных 
действий Соединенных Штатов 
Америки, Таиланда, Южного Вьет
нама и других членов агрессивного 
блока СЕАТО против Лаоса.

Правительство ДРВ обращает 
внимание общественности всех 
стран мира на серьезность положе
ния в Лаосе, создавшегося в ре
зультате военного вмешательства 

американских империалистов и их 
союзников, которые, несмотря на 
неоднократные предупреждения 
правительства ДРВ и правительств 
других миролюбивых стран, про
должают расширять военную ин
тервенцию против Лаоса.

В меморандуме указывается, что 
таиландские и южновьетнамские 
власти, действуя по приказу прави
тельства США, открыто поставля
ют мятежникам оружие и боеприпа
сы, посылают в Лаос свои войска,

которые совместно с мятежниками 
действуют против правительствен
ных войск Лаоса. Правительство 
ДРВ вновь требует от правительст
ва Соединенных Штатов и их союз
ников по СЕАТО прекратить вся
кую помощь мятежникам и выве
сти свои войска из Лаоса.

Правительство ДРВ предлагает 
незамедлительно созвать конферен
цию для обсуждения положения в 
Лаосе и возобновить деятельность 
Международной комиссии по на
блюдению и контролю в Лаосе, ко
торая должна вступить в контакт с 
правительством Суванна Фумы.

Правительство ДРВ поддержива
ет предложение правительства ко
ролевства ■ Камбоджа о приглаше
нии на совещание по Лаосу стран— 
участниц Женевского совещания 
1954 года, стран — членов Между
народной комиссии по наблюдению 
и контролю в ’Лаосе и стран — со
седей Лаоса.

На конференции 
африканских 
государств 

в Касабланке
КАСАБЛАНКА, 5 января, 

(ТАСС). Сегодня конференция глав 
африканских государств продолжа
ет свою работу при закрытых две
рях.

На утреннем заседании закончи
лось обсуждение конголезской 
проблемы. По заявлению министра 
информации и туризма Марокко 
Алауи участники конференции при
шли к  полному соглашению по это- 
,му пункту повестки дня,

В Касабланку прибыла делегация 
законного конголезского правитель
ства.

Сюда прибыла также делегация 
Руанда-Урунди, которая, как сооб
щают, привезла документы, под
тверждающие, что эта территория 
используется в качестве военной 
базы для готовящейся агрессии 
против законного конголезского 
правительства, находящегося в 
Стэнливиле.

П О Л О Ж Е Н И Е  в  К О Н Г О

Заявление Совета министров Кубы
ГАВАНА, 5 января, (ТАСС). 

Совет министров Кубы, рассмотрев 
вопрос о разрыве Соединенными 
Штатами Америки дипломатиче
ских отношений с Кубой, сделал 
5 января заявление, в котором го
ворится:

«Ответственность за разрыв от
ношений между Соединенными 
Штатами и Кубой всецело падает 
на правительство президента Эй
зенхауэра, которое сначала вызва
ло ухудшение этих отношений сво
ей агрессивной и недружественной 
политикой, а затем сделало этот 
шаг всего лишь за три недели до 
истечения срока своего мандата 
безо всякого повода’ или обоснова
ния, воспользовавшись в качестве 
предлога ограничением числа сот
рудников своего посольства, вве
денным кубинским правитель
ством. Революционное правитель
ство было вынуждено принять эту 
законную и юридическую меру для 
того, чтобы помешать действиям 
многих американских чиновников, 
которые безо всякого уважения к 
нашим законам и к  гостеприимст
ву нашего народа способствовали 
контрреволюции и террористиче
ским актам, оставляя без внимания 
многие протесты кубинского пра
вительства против постоянного 
вмешательства во внутренние дела 
нашей страны.

Было логично ожидать, что це
лая серия агрессивных действий 
нынешнего правительства Соеди
ненных Штатов против Кубы при-

Закон против 
террористов 

на Кубе
ГАВАНА. 6 января. (ТАСС), 5 

января Совет министров Кубы при
нял и президент Республики Кубы 
Освальдо Дортикос утвердил «за
кон против терроризма», преду
сматривающий высшую меру нака
зания — смертную казнь за 
контрреволюционные преступле
ния.

В преамбуле к  закону отмечает
ся, в частности, что находящиеся в 
подполье контрреволюционные си
лы, вдохновляемые и финансируе
мые империалистическими агента
ми. все шире прибегают к  актам 
саботажа и терроризма. Защита 
родины, подчеркивается далее, 
требует, чтобы революционное пра
восудие располагало необходимы
ми средствами для пресечения 
контрреволюционных преступле
ний, преследующих цель помешать 
развитию революции.

В связи с этим Совет министров 
изменил ряд статей кодекса обще
ственной защиты, предусмотрев в 
них длительное тюремное заключе
ние и смертную казнь за поджоги, 
диверсии и террористические ак
ты. Закон предусматривает также 
строгие меры наказания, вплоть до 
смертной казни, за нелегальное 
производство, хранение, продажу н 
перевозку зажигательных и взрыв
чатых веществ и любых других 
средств, предназначенных для тер
рористических и диверсионных ак
тов. На основании нового закона 
высшая мера наказания может при
меняться к вдохновителям указан
ных выше преступлений, соучаст
никам этих преступлений и укры
вателям преступников.

ведет к  этому решению о разрыве 
отношений и угрозам другими худ
шими и гораздо более серьезными 
поступками до истечения срока 
мандата правительства. Мы твердо 
намерены противодействовать всем 
этим действиям.

Кубинский народ считает разор
ванными свои отношения с Соеди
ненными Штатами, но не с наро
дом Соединенных Штатов, и мы 
надеемся, что когда-нибудь эти от
ношения будут официально восста
новлены, когда правители Соеди
ненных Штатов поймут, наконец, 
что поддерживать искренние и 
дружеские отношения с кубинским 
йародом можно на основе уваже
ния его суверенных прав, закон
ных интересов и чувства нацио
нального достоинства».

Заявление Компартии США 
по поводу разрыва правительством 

Эйзенхауэра дипломатических 
отношений с Кубой

НЬЮ-ЙОРК. 5 января. (ТАСС). 
Руководство Коммуішстической 
партии СШ А передало для опубли
кования в печати заявление отно
сительно разрыва правительством 
Эйзенхауэра дипломатических от
ношений с Кубой. В этом заявле
нии указывается, в частности, что 
реакционное правительство Эйзен
хауэра «создает угрозу для мира 
во всем мире и для жизни а.мери- 
канцев своими безрассудными, от
чаянными и провокационными дей
ствиями в отношении Лаоса, Конго 
и Кубы».

«Решение президента Эйзенхау
эра о разрыве дипломатических от
ношений с Кубой, — говорится да
лее в заявлении, — представляет 
собой чудовищное посягательство 
на независимость и свободу кубин
ского народа и создает серьезную 
угрозу для дела мира во всем ми
ре... Этот шаг был сделан без кон
сультаций с остальными странами 
Латинской Америки и представля
ет собой попытку запугать их. Эта 
дипломатичеСййя агрессия допол
няет экономическую и политиче

скую агрессию в отношении Кубы 
и ставит целью лишить кубинский 
народ права самому определять 

■свою судьбу».
«Этот направленный против Ку

бы акт, — заявляет руководство 
Компартии США, — разоблачает 
невероятную жестокость колони
альной политики правительства и 
американских монополий. Он про
тиворечит национальным интересам 
н идет вразрез с антиколониальны
ми настроениями американского 
народа. Он чреват серьезной угро
зой военного вторжения на Кубу и 
войны в этом полушарии. Нашему 
правительству пора отказаться от 
этого опасного курса. Мы должны 
вывести наши вооруженные силы 
из Гуантанамо и восстановить нор
мальные дипломатические отноше
ния в'Гаване».

Заявление призывает всех амери
канцев. заинтересованных в ликви
дации колониализма и угрозы вой
ны, заявить протест против разры
ва правительством Эйзенхауэра 
дипломатических' отношений с Ку
бой.

I

ПАРИЖ. 5 января. (ТАСС). Се
годня генеральный секретарь ООН 
Хаммаршельд встретился в Лео
польдвиле с президентом Касаву- 
бу.

Как передает корреспондент 
агентства Франс Пресс, во время 
переговоров перед штаб-квартирой 
войск ООП в Конго несколько сот 
сторонников правительства Лумум- 
бы устроили демонстрацию проте
ста против происков клики Мобу- 
ту — Касавубу и политики адми
нистрации ООН в Конго.

Мобутовские солдаты, срочно 
вызванные к  штаб-квартире, разо
гнали демонстрацию и произвели 
аресты.

ЛОНДОН. 5 января. (ТАСС). 
Бельгийское посольство в Лондоне 
опубликовало сегодня заявление в 
связи с разгромом отряда мобутов- 
ских парашютистов, действовавше
го против провинции Киву с подо
печной территории ООН Руанда- 
Урунди, управляемой Бельгией.

Вопреки предыдущим офици
альным заверениям бельгийского 
правительства в телеграмме Хам
маршельду, будто оно узнало о вы
садке парашютистов Мобуту в 
Руанда-Урунди уже после их при
бытия 31 декабря в Усумбуру, по-

На стороне Кубы вся Латинская Америка
НЬЮ-ЙОРК. 4 января. (ТАСС). 

Последние сообщения из стран Ла
тинской Америки свидетельствуют 
о глубоком возмущении народных 
масс подготовляемой Соединенны
ми Штатами агрессией против Ку
бы. Члены парламентов, лидеры 
политических партий, профсоюзные 
и студенческие организации реши
тельно осуждают агрессивные пла
ны американских империалистов и 
выражают солидарность с кубин
ской революцией.

Бразильский народ осуждает вся
кую агрессию против Кубы, заявил 
вице-председатель палаты депута
тов национального конгресса Бра
зилии Сержио Магальяэс. Бразиль
цы полны решимости защитить ку
бинскую революцию. «Мы, — под
черкнул он, — не сомневаемся, что 
кубинская революция победит».

По сообщению агентства Пренса 
Латина, один из лидеров бразиль
ской рабочей партии Артур Виржи- 
лио заявил в палате депутатов, что 
«любая иностранная агрессия про
тив Кубы явится оскорблением для 
всех латиноамериканских стран». 
Он призвал бразильский народ 
«быть всегда вместе с кубинским 
народом». _

Рестон о позиции 
Кеннеди

НЬЮ-ЙОРК, 4 января. (ТАСС). 
Под заголовком «Кеннеди избегает 
участия в решении» «Нью-Йорк 
тайме» в своем позднем выпуске 
печатает сообщение своего коррес
пондента Рестона об отношении бу
дущего президента Кеннеди к ре
шению Эйзенхауэра разорвать ди
пломатические отношения с Кубой.

Рестон указывает, что Гертер 
2 января уведомил Дина Раска, ко
торый сменит его на посту государ
ственного секретаря, о 'решении 
Эйзенхауэра и спросил, намерено 
ли новое правительство присоеди
ниться к  этому решению. Как сооб
щает Рестон. Раск после консуль
таций с Кеннеди ответил, что за 
неимением полных сведений обо, 
всех факторах, имеющих отноше-; 
ние к  данному делу, новое прави
тельство не считает возможным 
участвовать в принятии такого ре
шения.

В защиту Кубы выступили на
циональный союз студентов, много
численные профсоюзные лидеры, 
широкие народные массы Брази
лии. «Если Соединенные Штаты 
попытаются напасть на героический 
остров, — заявил председатель на
циональной федерации портовых 
грузчиков Бразилии, — они, конеч
но, встретят отпор всех народов».

В сообщениях из Панамы гово
рится, что многочисленные моло
дежные и профсоюзные организа
ции, депутаты, представители ин
теллигенции направляют президен
ту республики Роберто Чиари сот
ни телеграмм, призывая его не 
уступать нажиму Вашингтона, тре
бующего, чтобы Панама порвала 
дипломатические отношения с Ку
бой.

Широкие круги общественности 
Колумбии, Перу, Эквадора и дру
гих стран Латинской Америки вы
ражают решительный протест про
тив планов американских империа
листов, готовящих нападение на 
Кубу.

НЬЮ-ЙОРК, 5 января. (ТАСС). 
Единый профсоюзный центр чи
лийских трудящихся заявил, что он 
объявит всеобщую забастовку в 
случае, если Чили по примеру Сое
диненных Штатов разорвет дипло
матические отношения с кубинским 
революционным правительством. — 
сообщает агентство Пренса Латина.

Председатель фронта народного 
действия Чили Сальвадор Альенде, 
осуждая разрыв отношений Ва

шингтона с Кубой, сказал: «Лати
ноамериканские народы находятся 
на стороне Кубы и используют все 
пути для того, чтобы оказать под
держку ее революции. Даже наиме
нее осведомленные нaблюдateли 
смогли разобраться в том, что все 
политические, дипломатические и 
экономические меры, которые при
нимаются против Кубы по указа
ниям государственного департамен
та, косвенно рассчитаны на то. что
бы защитить экономические инте
ресы и привилегии, уничтоженные 
революцией. Однако при этом за
бывают о том, что латиноамерикан
ские народы усвоили урок Гватема
лы и что они вместе с кубинским 
народом, поддерживая его револю
цию, нанесут удар по империализ
му и правительствам, находящимся 
у него на службе».

Альенде подчеркнул, что «агрес
сия против Кубы—это агрессия 
против всех латиноамериканских 
народов».

Преподаватели университета,
политические и профсоюзные
деятели Колумбии в специальном 
заявлении осудили угрозу агрессии 
на Кубе и подтвердили свою соли
дарность с этой страной.

В защиту Кубы выступил нацио
нальный союз студентов Колумбии. 
Колумбийские студенты, говорится 
в заявлении союза, «вновь говорят 
«да» кубинскому народу и его ве
ликой революции и «нет» — агрес
сивным планам империализма ян
ки».

Федерация 
Нигерия порвала  

дипломатические 
отношения с . Францией

ПАРИЖ, 6 января. (ТАСС). Вче
ра правительство Федерации Ниге
рия объявило о разрыве дипломати
ческих отношений с Францией в 
знак протеста против французских 
ядерных испытаний в Африке.

Французскому послу предписано 
в 48 часов покинуть Нигерию. Пра
вительство Нигерии запретило всем 
французским самолетам и кораб
лям находиться в воздушном про
странстве и территориальных водах 
Нигерии.

сольство вынуждено признать, что 
вся эта операция была заранее со
гласована с правительством Бель
гии.

«Президент Касавубу и полков
ник Мобуту, — говорится в заяв
лении. — решили восстановить 
контроль над провинцией Киву и 
сделать блокаду Восточной провин
ции действенной. Однако посколь
ку аэродром Гома был занят сол
датами Лумумбы, а аэродром Бу- 
каву не может принимать самоле
ты «Дакота», президент Касавубу 
попросил 30 декабря бельгийское 
правительство разрешить перебро
ску воинских частей через Руанда- 
Урунди».

Несмотря на то. что даже Хам
маршельд заявил официальный 
протест против этого нового грубо
го акта вмешательства Бельгии в 
дела Конго, в заявлении посоль
ства содержится наглое утвержде
ние, будто превращение террито
рии Руанда-Урунди в базу вторже
ния мобутовцев в провинцию Киву 
и Восточную провинцию соответст
вует резолюции Генеральной Ас
самблеи ООН о Конго, принятой 20 
сентября 1960 года по предложе
нию группы афро-азиатских стран.

Бельгийское посольство пытает
ся подвести базу под вмешательст
во измышлениями о некой «угро
зе» интересам западных держав в 
результате укрепления позиции за
конного правительства.

Обращает на себя внимание уг
рожающий тон бельгийского заяв
ления, публикуемого в тот мо
мент. когда, по сообщению иност
ранной печати, бельгийские войска 
концентрируются на границе Руан
да-Урунди с провинцией Киву.

Желая создать, по-видимому, 
предлог для открытой интервен
ции, бельгийское посольство ут
верждает. будто сторонники закон
ного правительства в провинции 
Киву осуществляют террор против 
бельгийского гражданского населе
ния и «запугивают европейцев».

ПАРИЖ, 5 января. (ТАСС). Ми
нистр информации в правительстве 
Лумумбы Кашамура, выступая се
годня по радио Букаву, заявил, 
что по указаниям законного прави
тельства он берет в свои руки 
власть в провинции Киву. '

Как передает агентство Франс 
Пресс, Кашамура сообщил, что он 
назначит ряд новых министров 
провинциального правительства на 
место ставленников Касавубу, аре
стованных правительственными 
войсками.

На аэродроме в Кинду (в запад
ной части провинции Киву) войска
ми законного правительства захва
чены два самолета, которые были 
предоставлены бельгийцами Мобу
ту для переброски мобутовских па
рашютистов в Руанда-Урунди.

Руанда-Урунди—военная база Мобуту
ПАРИЖ. 6 января. (ТАСС), і «Маршоведет» упал и разбился

Председатель партии «Африкан
ский национальный конгресс» Тан
ганьики Лиф Чипака заявил вчера, 
как сообщает корреспондент агент
ства Франс Пресс, что оружие и 
снаряжение, которое бельгийцы по
ставляют бандам Мобуту в Конго, 
разгружаются в порту Дар-эс-Са
лам и затем перебрасываются по 
железной дороге в Руанда-Урунди.

Как уточнил Лиф Чипака, факт 
поставок бельгийского оружия и 
снаряжения подтвердился на этой 
неделе, когда при разгрузке судна

В с о в е т е  С Е А Т О
ЛОНДОН, 4 января. (ТАСС). По 

полученным здесь сообщениям из 
Бангкока, участники сегодняшнего 
заседания совета СЕАТО договори
лись об оказании политической 
поддержки самозванному прави
тельству Бун Ума— Носавана, но 
разошлись во мнениях насчет «це
лесообразности» немедленного от
крытого вооруженного выступления

СЕАТО на стороне мятежников 
против войск капитана Конг Ле и 
боевых частей Патет-Лао.

В официальном сообщении о за
седании утверждается, что СЕАТО 
полно решимости найти решение 
лаосской проблемы мирными сред
ствами, но при этом отмечается его 
готовность прибегнуть к открытой 
вооруженной акции.

один ящик, из которого на набе
режную выпало бельгийское ору
жие. Лиф Чипака добавил, что сре
ди этого груза находились также 
14 джипов.

Марионетки никак 
не сторгуются

ПАРИЖ, 6 января. (ТАСС). Са
мозванный «президент» Катанги 
Чомбе отказался принять участие 
в конференции «круглого стола», 
которую Касавубу наметил прове
сти 25 января в Леопольдвиле.

В хорошо информированных кру
гах Леопольдвиля полагают, что 
это решение Чомбе объясняется 
стремлением закрепить отделение 
Катанги и неуверенностью после 
разгрома мобутовских банд в про
винции Киву в устойчивости клики 
Мобуту— Касавубу.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТРЕЗВОЕ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ
ВАШИНГТОН, 5 января. (ТАСС). 

4 января сенатор от штата Орегон 
Морзе выступил на заседании се
ната с речью, в которой критиковал 
решение правительства Эйзенхауэ
ра о разрыве дипломатических от
ношений с Кубой.

Напомнив в начале своей речи о 
поддержке и помощи, которую 
США оказывали палачу Батисте. 
Морзе заявил: «Я не сомневаюсь,
что поддержка Соединенными Шта
тами правительства Батисты и дру
гих диктаторских режимов в Ла
тинской Америке нанесла огромный

Б аром етр  п а д а е т —акции п овы ш аю тся
НЬЮ-ЙОРК. 5 января. (ТАСС). 

Баро.метр Уолл-стрита—нью-йорк
ская фондовая биржа быстро 
реагировала на действия США в 
отношении Кубы и Лаоса. Как 
сообщает агентство Ассошиэйтед 
Пресс, 4 января на нью-йоркской 
бирже было продано самое боль

шое число акций с сентября 1959 
года, причем особый спрос был на 
акции стальных компаний. Курс 
акций промышленных компаний по
высился за вчерашний день на 
11,24 процента.

Ассошиэйтед Пресс отмечает, что 
некоторые объясняют этот спрос

«кризисом в Лаосе и осложнения
ми с Кубой».

По мнению наблюдателей, указы
вает агентство, «разрыв Соединен
ными Штатами дипломатических 
отношений с Кубой и опасения по 
поводу положения в Лаосе предве
щают рост расходов на оборону».

ущерб престижу США среди на
родных масс латиноамериканских 
государств».

«Я хотел бы, — сказал он, — 
чтобы сенат не забывал о том фак
те, что в большинстве латиноаме
риканских стран среди их населе
ния имеются сильные группы сто
ронников и последователей Каст
ро».

В заключение своей речи сенатор 
Морзе снова подчеркнул, что пра
вительство Кастро находит под
держку среди народных масс Аф
рики, Азии и Латинской Америки. 
«Гораздо лучше будет, — сказал 
он, — если мы перестанем прятать 
голову в песок и думать, что ку
бинцы не приобретают все новых и 
новых сторонников в условиях ны
нешней и без того плохой ситуации 
в Латинской Америке. Нас, может 
быть, очень удивят внезапные бун
ты и восстания, которые поднимут
ся во всей Латинской Америке в 
знак протеста против политики 
военных действий США против 
Кубы».

Го-чіекий областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

7 января — «Снежная ко
ролева».

Начало в 11 час. утра и в 3 часа 
дня.

Вечером — «Над Днепром».
Начало спектакля в 7 час. вече 

ра
Томский музыкально-драматиче

ский театр (в помещении областно
го лектория)

7 января —
б о л ь ш о й

ТЕАТРАЛИЗОВАННЫЙ 
КОНЦЕРТ 

в двух отделениях.
Начало в 8 час. вечера.
Касса работает с 12 час. до 4-х 

час. дня и с 5 час. до 8 час. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа.

7—8 января — новый художе
ственный фильм «Чудотворная». 
Сеансы: 9-20, Ю-50. 12-30, 2-05, 
3-40. 5-15, 6-50, 8-25. 10.

Зал кинохроники 
7—8 января — художественный 

фильм «Жажда». Сеансы: 9-40.
11-15, 12-50, 2-25, 4. 5-35, 7-10, 
8-45, 10-20.

Клуб имени Сталина 
7 января — «Чудотворная». Се

ансы: 2-40, 4-30. «Премьера отме
няется». Сеансы; 6 20. 8-10, 10.

Дом офицеров
7 января — «Чудотворная». Се

ансы: 10, 2. 4. 6.
Для детей — «Живые герои». 

Сеанс в 12 час. дня.

Кинотеатр имени И. Черных
7 января. Большой зал — новый 

художественный фильм «Чудотвор
ная». Сеансы: 9-30, 11. 12-30, 2- 
3-30, 5. 6-30, 8. 9-30, 11. Малый 
зал — новый художественный 
фильм «Встреча с дьяволом». Се
ансы: 1-40, 3-05. 4-30, 5-55, 7-20, 
8-45, 10-10.

Для детей — «Муха-цокотуха». 
Сеансы: 9-30, 10-55, 12-20.

Дом культуры ТЭМЗа
7 января — «Наследники». Се

ансы; 12. 2, 4. 6.
Для детей — «Золотое перыш

ко». Сеанс в 10 час. утра.

Автохозяйству № 13 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: слесари, плотники, 
начальник снабжения, начальник 
охраны.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.

Суббота, 7 января.
19.00. «Творческий вечер Ом

ской студии телевидения». В про
грамме: очерк «Цветн, наш город», 
телевп.зпонный фильм «Бессмер
тие», концерт. Программу ведет 
диктор Омской студии Вера Мар
тенс. 21.20. «Последние известия». 
21.30. Приключенческий фильм 
«Тайна шифра».

Томскому вагонномѵ депо тре
буются на ' посто^інную работу: 
электромонтеры, слесари и разно
рабочие.

Обращаться р вагонное пепо 
станции Томск-ІІ. отдел кадров.

Пивоваренному заводу требуют
ся прораб и бухгалтер материаль
ной группы.

Обращаться: г. Томск, Клиниче
ский переулок. 16. 2— 1

Заводу «Томкабель» требуются: 
кочегары и разнорабочие в жилищ
но-коммунальный отдел.

Обращаться: гор. Томск. Соля
ная площадь, 4, бюро пропусков.

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: ком- 
прессорщик, автокрановщик, плот
ники, грузчики, возчик и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская. 5, отдел кадров. 2 —2

Томской ГРЭС-2 требуются на 
постоянную работу: штукатуры,
плотішки, слесари, водопроводчики, 
дворники, технички в общежитие, 
кочегар, рабочие на пилораму, вах
теры в охрану, ассенизатор и элек
тромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 44. 2—2

Г р-ка  Ч апл и н ска я  А н на  Тарасовна, 
пр о ж и ва ю щ а я  в г. Том ске, поселок 
К а ш та чн ы й , 39. возбуж дает дело о 
ра сто р ж е ни и  бр а ка  с гр -ном  М а р ко 
вым А натолием  С таниславовичем, 
п р о ж и в а ю щ и м  в Том ской области, 
К о ж е в н и ко в с ки й  район. Уртам скиЙ  
сельский  Совет. деревня Красны й 
Яр.

Дело п одл еж ит р ассм отрению  в 
Том ском  го родском  народном суде.

Гр-ка  Ка л а ш н и ко ва  Е катерина  Ива
новна, пр о ж и ва ю щ а я  в г. Том ске, 
улица С туденческая , 53. кв . 6. воз
буж дает дело о расто р ж е ни и  брака  
с гр -ном  К а л а ш н и ко вы м  Федором 
Давыдовичем, про ж и ва ю щ и м  в Чи
ти н с ко й  области, г. Петровске-За- 
байка .іьском .

Дело п одл еж ит рассм отрению  в 
Том ском  го родском  народном  суде.

Гр-н С м о котин  Василий М ихай ло
вич. п р о ж и в а ю щ и й  в г . Том ске , п р о 
с п е кт  им ени Ф р ун зе , 240. возбуж дает 
дело о ра сто р ж е ни и  б р а ка  с гр -ко й  
С м о котиной  Зоей Алексеевной , про
ж и ва ю щ е й  8 г. Том ске , пер е ул о к Па
ровозны й . 10. к в . 1.

Дело под л е ж и т рассм отрению  в 
Т ом ском  го р о дско м  суде.
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